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 ► 25 марта в России отмечают День работника культуры. Это всегда симбиоз близких по духу людей: творческих, 
целеустремлённых, эмоциональных. Любовь к культуре живёт в душе каждого человека. На протяжении веков 
служители муз не перестают удивлять и вдохновлять, показывать знакомое в новом свете, переосмысливать, 
мечтать. Многонациональность России позволила смешать в ней разные традиции и особенности населяющих 
её народов. А значит, и культура наша - уникальна и многогранна.  
И если певцы, танцоры, музыканты, артисты всегда на сцене, то в этот раз мы решили поговорить с теми, кто почти 
всегда за сценой - в закулисье, а также расскажем об одном из самых креативных мест нашего города - культурном 
центре «Октябрь» и его замечательных коллективах. 
О людях творческих профессий читайте на страницах 8 - 9.

Культурный код «Октября»

«Наш Белгород»: народная бесплатная 
газета от холдинга #БЕЛГОРОДМЕДИА 

Материалы нашей газеты дополнены видеосюжетами. Публика-
ции можно не только читать, но и смотреть. Как это сделать? Если ря-
дом с фотографией размещён QR-код, наведите на него приложение 
для считывания QR-кода, и перейдёте на сюжет, снятый журналистами 
# БЕЛГОРОДМЕДИА.  Надеемся, что эта опция подогреет интерес к изда-
нию, а вы, в свою очередь,  быстро научитесь пользоваться приложением.

Важно! В этом году тираж еженедельника «Наш Белгород» состав-
ляет 8 600 экземпляров. Газета БЕСПЛАТНО распространяется в 
70 местах города, в том числе во всех 27 управах. Список на сайте 
gazetanb.ru.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ КУЛЬТУРЫ,  
ДЕЯТЕЛИ ИСКУССТВ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
поздравляем вас с профессиональным праздником!

Сегодня мы выражаем искреннюю признательность всем, кто выбрал делом сво-
ей жизни сферу культуры и искусства. В этот день мы чествуем художников, литера-
торов, музыкантов, актёров, сотрудников дворцов и домов культуры, музеев, школ 
искусств, театров, библиотек, кинотеатров. У всех, кто принадлежит к этой творче-
ской среде, единая благородная миссия - сохранение духовности и приобщение к 
ценностям мировой культуры. И общее предназначение - делать жизнь наполнен-
ной, яркой, гармоничной, дарить людям радость, помогать реализовываться талан-
там, раскрывать творческую энергию горожан.

Благодаря таланту, трудолюбию, вдохновению и неиссякаемой энергии, с которы-
ми работники культуры и деятели искусств Белгорода занимаются любимым делом, 
создаётся атмосфера яркого и насыщенного созидательного пространства нашего 
города, приумножается его культурное наследие. Значим и велик ваш вклад в раз-
витие гармоничной личности и любви к творчеству у молодого поколения. 

От всей души желаем, чтобы каждый год становился для вас новым успешным 
стартом. Чтобы все творческие проекты, планы и мечты реализовывались. Счастья, 
вдохновения, духовных и физических сил, семейного благополучия и процветания!

А.А. ИВАНОВ,  В.В. РАДЧЕНКО,
глава администрации  председатель Белгородского
города  городского Совета

Генеральная уборка
 ► Проведение 16 апреля всеобщего субботника 

анонсировала на оперативном совещании регионального 
правительства заместитель губернатора по АПК Юлия 
Щедрина.

В этот день планируется привести в порядок более трёх тысяч мест, в том чис-
ле 212 общественных территорий и 1113 улиц, 249 свалок и около полутора тысяч 
различных объектов. Заниматься уборкой будут жители окрестных домов, работники 
предприятий и сотрудники органов местного самоуправления. 

Отметим, что в течение апреля в регионе будет проходить традиционный месячник 
добровольного служения Белгородской области. 

Дороги без ям
 ► На улично-дорожной сети областного центра уже 

выполнено около девяноста процентов от запланированного 
объёма ямочного ремонта. Работы ведутся круглосуточно.

В ближайшие дни будет приведена в порядок проезжая часть Народного бульвара, 
улиц Щорса (в районе дома № 49), Преображенской (в районе дома № 82), Молодо-
гвардейцев, Сургутской и 1-й Шоссейной, а также переулков Куйбышева, 1-го Нового и 
1-го Заводского (в районе дома № 4б). Кроме того, планируются дорожные работы на 
проезде улиц Дегтярёва и Железнодорожной.

Состояния автодорог контролируют сотрудники управления «Белгорблагоустрой-
ство» и специалисты управ областного центра.

Напомним, что следить за текущим ремонтом дорог в Белгороде можно в онлайн-
режиме на специальной интерактивной карте. На ней имеется информация о создате-
ле задачи, исполнителе и сроках выполнения работы.

«Информацию на  карту вносят специалисты нескольких ведомств. Они ежедневно 
ведут мониторинг улично-дорожной сети областного центра и корректируют данные 
в соответствии с текущей ситуацией», - сообщил на своей странице в социальных се-
тях глава городской администрации Антон Иванов.

ФОТО BELADM.RU

Жизнь и куклы
 ► Белгородский театр кукол стал лауреатом премии 

Минобороны РФ в области культуры и искусства за 2021 год.

Награду в номинации «Театральное искусство» коллектив театра получил за по-
становку детского спектакля «Говорит Ленинград» по мотивам произведений Ольги 
Берггольц. 

На сцене артисты показали сотрудников редакции Ленинградского радио, а жителя-
ми блокадного города стали куклы.

К премьере спектакля труппа театра готовилась больше года. Режиссёр - Михаил 
Климчук (Витебск). Художник-постановщик - Софья Шахновская.

Церемония награждения, по информации областного Министерства культуры, про-
шла в Москве в Центральном академическом театре Российской армии.

ФОТО BGTK.ORG

Решить квартирный вопрос
 ► Жильё по договору социального найма в рамках 

программы, которую инициировал губернатор Вячеслав 
Гладков, получат в течение ближайших двух лет 280 
белгородских семей с детьми-инвалидами.

По информации пресс-службы городской администрации, в текущем году жилищ-
ные условия улучшат 83 семьи. 

Участниками программы могут стать граждане,  постоянно проживающие  на терри-
тории Белгородчины не менее пяти лет и имеющие в семье ребёнка-инвалида в воз-
расте до восемнадцати лет. Кроме того, семья должна быть признанной малоимущей 
и нуждающейся в жилом помещении.

Для семьи из двух человек жильё предоставляется из нормы 42 кв. м, а из трёх и 
более человек - по 18 кв. м на каждого члена семьи. Дополнительную информацию 
можно получить на сайте Министерства строительства Белгородской области в раз-
деле «Жилищные программы».

Кандидатам на участие в этой программе необходимо обратиться в жилищное 
управление мэрии по адресу: ул. Некрасова, 9/15, каб. 28 и 29. Телефон для справок: 
26-84-95.

Мосты приведут в порядок
 ► Капитальный ремонт моста через Северский Донец 

на ул. Волчанской начнётся в апреле.

Об этом сообщил  глава городской 
 администрации Антон Иванов на своей 
странице в социальной сети Telegram. 

«Нам предстоит обновить почти двести 
метров дорожного полотна и капитально 
отремонтировать железобетонные кон-
струкции моста. На эти цели направим 
около 100 млн рублей», - написал Антон 
Александрович.

В планах этого года также капремонт 
путепровода на ул. Студенческой. В насто-
ящее время разрабатывается проектно-
сметная документация. К строительным 
работам намечено приступить в июне. 
Бюджет проекта - более 197 млн рублей. 

Финансирование работ на обоих объектах осуществляется в рамках национального 
проекта «Безопасные качественные дороги».

В Белгороде 27 мостов и путепроводов. Мэр отметил, что сейчас выстраивается 
система действий по их эксплуатации, обследованию и планированию ремонтов. Ре-
зультатом этой работы станет единая муниципальная программа в данной сфере. 

ФОТО BELADM.RU
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Глобальные зарубежные санкции при-
вели к необходимости кардинально пере-
строить сложившийся экономический 
уклад.

- Меры поддержки предпринимате-
лей принимаются на федеральном и 
региональном уровне. Мы также ищем 
возможности в рамках полномочий му-
ниципальной власти оказать помощь пред-
ставителям малого и среднего бизнеса. 
Для этого надо проанализировать ситуа-
цию, а также услышать о существующих 
у белгородских предпринимателей про-
блемах. Кроме того, необходима  обратная 

связь с бизнес-сообществом города, чтобы 
при необходимости скорректировать меры 
поддержки. Ко мне обратилось несколько 
предпринимателей из сферы общепита и 
гостиничного бизнеса со своими предло-
жениями. При этом следует уйти от част-
ных проблем и выработать системный 
подход, - отметил глава городской админи-
страции Антон Иванов.

О новых региональных мерах поддерж-
ки предпринимателей рассказал  замести-
тель министра экономического развития 
и промышленности области - начальник 
департамента промышленности и пред-
принимательства Олег Лебедев. Для пред-
приятий предусмотрены ещё две субси-
дии. Одна из них - на возмещение части 
затрат, связанных с уплатой процентов по 
кредитам на инвестиционные цели и по-
полнение оборотных средств. Вторая - на 
возмещение части затрат, связанных с 
уплатой комиссии за предоставление бан-

ковской гарантии на обеспечение аванса 
по госконтрактам. Кроме того, малому и 
среднему бизнесу выделено 100 млн ру-
блей на микрокредиты.

- Это первый пакет мер государствен-
ной поддержки. В зависимости от того, как 
будет складываться ситуация, меры будут 
корректироваться. Наряду с региональным 
пакетом мер есть ещё и федеральный. В 
совокупности они должны дать положи-
тельный эффект и стабилизировать эко-
номическую ситуацию в регионе, - подчер-
кнул Олег Александрович.

О формах финансовой поддержки в ус-
ловиях санкций участникам заседания рас-
сказал представитель Банка России. 

Отметим, что с информацией обо всех 
мерах поддержки, которые оказываются 
в регионе, можно ознакомиться на сайте 
центра «Мой бизнес».

Пётр КОТОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Предпринимателям нужна помощь  ■ Экономика

 ► Заседание 
координационного совета 
при главе городской 
администрации, 
посвящённое мерам 
поддержки в Белгороде 
малого и среднего 
бизнеса, прошло 
в большом зале мэрии.

В своём Телеграм-канале мэр Бел-
города Антон Иванов подтвердил воз-
можность создания остановки рядом со 
спорткомплексом Хоркиной. Такой вопрос 
пользователи соцсетей направили губер-
натору во время прямой линии.

«Сразу отвечу:  она будет. Но с учё-
том требований ГИБДД пришлось вно-
сить корректировки в проект реконструк-
ции автодороги. После утверждения 

приступим к реализации», - написал 
 Антон Иванов.

Также глава областного центра обо-
значил, что все вопросы и предложения 
по поводу благоустройства дворовых 
территорий, деятельности управляющих 
компаний, оптимизации дорожного дви-
жения и многие другие в ближайшее вре-
мя будут им рассмотрены и прокоммен-
тированы.

Остановка будет
 ► Мэр Белгорода Антон Иванов дал комментарий по итогам 

прямой линии губернатора Белгородской области.

 ■ По горячим следам

Он рассказал, что из-за падения сна-
ряда со стороны Украины в селе разру-
шен один дом, в 12 домах повреждены 
окна, заборы и кровля. Осколками сна-
ряда повреждены восемь машин. 

Губернатор пообещал, что все разру-
шения будут восстановлены в кратчай-
шие сроки. 

«В кратчайшие сроки все дома вос-
становим. На место уже выехали замер-
щики окон и строительные эксперты», - 
написал Вячеслав Гладков. 

Ранее губернатор сообщал, что ночь 
в селе прошла неспокойно. По данным 
оперативного штаба, были слышны 
взрывы. Стало известно, что снаряды 
упали в нежилой зоне села. Глава ре-
гиона пообещал контролировать ситуа-
цию и делиться дальнейшей информа-
цией.

«В целом ситуация в области нахо-
дится под контролем. Стараюсь мак-
симально оперативно делиться с вами 
всеми данными», - написал губернатор.

Напомним, что 23 марта около 15:00 
со стороны Украины был сделан вы-
стрел в сторону области. В Журавлёвке 
и соседней Нехотеевке власти объявили 
режим ЧС. Жителей сёл эвакуировали в 
Белгород.

По словам мэра города Антона Ива-
нова, люди находятся в комфортных 
условиях и безопасности в пункте вре-
менного размещения. Некоторые из них 
уехали к родственникам.

Всего же в областном центре ор-
ганизовали размещение 118 человек, 
78 - отправились к родственникам. Это в 
основном женщины, есть инвалиды, по-
жилые люди с хроническими заболева-
ниями, 16 детей.

Все чувствуют себя хорошо, обеспе-
чены комфортными условиями прожи-
вания, горячим питанием. На месте де-
журят медики и психологи, организована 
охрана. По словам медиков, требуется в 
основном психологическая помощь и её 
оказывают.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ В СОЦИАЛЬНОЙ СЕТИ 
«ВКОНТАКТЕ» ВЯЧЕСЛАВА ГЛАДКОВА

Всё скоро  
восстановят

 ■ Чрезвычайная ситуация

 ► В четверг губернатор Белгородской области  Вячеслав 
Гладков на странице в соцсети «ВКонтакте» опубликовал 
фотографии с места происшествия в Журавлёвке. 

Об этом на брифинге рассказала за-
меститель губернатора Юлия Щедрина.

Существуют рекомендуемые рацио-
нальные нормы потребления пищевых 
продуктов на одного человека в год, ко-
торые утверждаются Минздравом Рос-
сийской Федерации.

Так, например, годовая норма по-
требления мяса составляет 73 кг, в то 
время как в Белгородской области на 
одного человека производится 894 кг. 
Производство молока в регионе достига-
ет 451 кг на человека при норме 325 кг, 
растительного масла - 389 кг при норме 
12 кг, сливочного масла - 5 кг при норме 
2 кг, яиц - 557 штук при норме 260 штук. 
Сахар в Белгородской области произво-
дится в объёме 314 кг на человека при 
установленном показателе 24 кг.

На прилавках магазинов присутству-
ет как белгородская продукция, так и 
привезённая из других регионов РФ, по-
этому у потребителей есть выбор, какой 
товар покупать.

- Хлеба в нашем регионе недоста-
точно производится в килограммах на 
одного человека. Но у нас представлена 
продукция и других заводов, поэтому по-
требности в этом продукте нет, - сказала 
Юлия Щедрина.

Заместитель губернатора также от-
метила, что стоимость одной и той же 
продукции может отличаться. Цена за-
висит как от бренда, так и от технологии 
производства.

У потребителей 
есть выбор

 ■ Торговля

 ► В Белгородской 
области производство 
некоторых видов 
продовольственных 
товаров на человека 
превышает нормы 
потребления. 
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Контрольно-счётной палатой (КСП) 
в прошлом году было проведено 104 
экспертно-аналитических мероприятия 
и финансово-экономической эксперти-
зы, а также семнадцать контрольных 
проверок. Контрольные мероприятия 
проведены в отношении 23 субъектов 
хозяйственной деятельности. Среди 
них - семь муниципальных казённых 
учреждений, четыре муниципальных 
бюджетных учреждения и двенадцать 
функциональных органов городской ад-
министрации.

За это время было выявлено нару-
шений и недочётов на общую сумму 98 

млн рублей. Значительная их часть (58 
млн руб.) приходится на погрешности 
в бухгалтерской отчётности. Неэффек-
тивно использованы, по информации 
Светланы Сорокиной, около двенадца-
ти миллионов рублей. Необоснованные 
расходы составили 1,2 млн рублей. 
Нецелевое использование бюджетных 
средств в 2021 году не установлено.

К возмещению в 
муниципальный бюд-
жет положено более 
130 тыс. рублей. В на-
стоящее время уже 
возвращено в казну 
Белгорода около 56 тыс. рублей. Кроме 
того, устранено выявленных нарушений 
и недостатков на сумму порядка 51 тыс. 
рублей.

Контрольно-счётной палатой в отчёт-
ный период вынесено 28 представле-
ний и одно предписание. К пяти долж-
ностным лицам были применены меры 
дисциплинарной ответственности, а во-
семь человек были частично депреми-
рованы.

Также осуществлялся мониторинг 
реализации в Белгороде приоритет-
ных федеральных проектов, в числе 
которых «Формирование комфортной 
городской среды», «Безопасные каче-
ственные дороги» и «Культура».  

Информация о результатах прове-
дённых мероприятий регулярно направ-
лялась в Белгородский городской Совет, 

а также главе город-
ской администрации.

В прошлом году 
в Контрольно-счёт-
ную палату поступило 
шесть письменных об-

ращений граждан, из которых пять каса-
лись возмещения недополученных дохо-
дов при перевозке пассажиров льготных 
категорий по электронным единым со-
циальным проездным билетам. Ещё 
одна жалоба была посвящена недопо-
лучению городским бюджетом денежных 
средств при проведении муниципальной 
торговой ярмарки «Четыре сезона». Все 
обращения рассмотрены в соответствии 
с требованиями федерального законо-

дательства и в установленные сроки.  
Светлана Викторовна сообщила, что 

в нынешнем году деятельность будет 
акцентирована на оценке эффективно-
сти расходования бюджетных средств 
и рациональности использования му-
ниципального имущества. Кроме того, 
внимание будет уделяться расширению 
доступа к базам данных государствен-
ных и муниципальных информационных 
систем.

В планах работы - провести восем-
надцать контрольных мероприятий, а 
также финансово-экономических экс-
пертиз проектов муниципальных про-
грамм. Совместно с Контрольно-счётной 
палатой Белгородской области намече-
ны следующие мероприятия: «Анализ 
использования бюджетных средств, на-
правленных на реализацию инициатив-
ных проектов», «Анализ использования 
бюджетных средств, направленных на 
оказание государственной социальной 
помощи на основании социального кон-
тракта отдельным категориям граждан» 
и «Анализ реализации программ форми-
рования современной городской среды».

Депутаты Белгородского городского 
Совета приняли отчёт председателя му-
ниципальной Контрольно-счётной пала-
ты Светланы Сорокиной о деятельности 
в 2021 году к сведению.

Эффективно использовать бюджетные средства  ■ Отчёт

Должность спикера горсовета ста-
ла вакантна в январе после перехода 
Ольги Медведевой на государственную 
службу. 

Депутатами были выдвинуты две кан-
дидатуры: заместителя председателя 
городского Совета Вадима Радченко, а 
также депутата по единому избиратель-
ному округу, председателя постоянной 
комиссии по социальной политике и раз-
витию солидарного общества Кирилла 
Скачко.

В результате тайного голосования, в 
котором приняли участие 35 депутатов, 
тридцать голосов было отдано за Вади-
ма Радченко, а четыре - в пользу канди-
дата Кирилла Скачко. Один бюллетень 
признан недействительным.

После принятия присяги, текст кото-
рой определён Уставом Белгорода, Ва-
дим Витальевич вступил в должность 
председателя городского Совета. Срок 
его полномочий ограничивается време-
нем действия шестого созыва, который 
оканчивается в сентябре 2023 года. 

С избранием спикером горсовета Ва-
дима Радченко от имени главы регииона 
и областного правительства поздравила 
заместитель губернатора по внутренней 
политике Ольга Медведева.

- Вы достойны этой должности. У вас 
достаточно большой послужной список 
работы в горсовете, есть опыт взаи-
модействия с избирателями. Вы много 
положительного сделали для Белгоро-
да. Новые вызовы, которые сейчас су-
ществуют в обществе, диктуют новые 
направления работы. Необходимо по-
нимать чаяния горожан, а также реаги-
ровать на проблемы, которые возникают 
в связи с изменением социально-эконо-
мической, политической и обществен-
ной обстановкой, - подчеркнула Ольга 
Ильинична.

Заместитель губернатора отметила 
необходимость системной работы де-
путатского корпуса по контролю расхо-
дования бюджетных средств. Требуется 
активизировать работу по поддержке 
проектов, инициируемых белгородцами. 
Надо всемерно поддерживать и разви-
вать экономику областного центра. Оль-
га Медведева сказала, что региональное 

правительство ждёт от городского Со-
вета и мэрии конкретных предложений 
по оказанию помощи предпринимателям.

Успехов в работе новому председа-
телю горсовета Вадиму Радченко поже-
лал мэр Антон Иванов. Он отметил, что 
депутатский корпус и городская админи-
страция должны совместно решать сто-
ящие перед ними задачи. 

- Убеждён, что наш депутатский кор-
пус сможет ответить на вызовы време-
ни и поддержать горожан в решении 
социально значимых вопросов. Со-
вместная деятельность городского Со-
вета, мэрии и администрации области 
позволит реализовать все заявленные 
проекты, - заверил в ответном слове 
Вадим Радченко.

Вадим Радченко:

«Депутатский корпус сможет 
ответить на вызовы времени»

Вадим Радченко родился в 1972 году 
в Евпатории. Окончил Севастопольский 
государственный технический 
университет по специальности 
«Технология машиностроения», 
а затем Белгородский университет 
потребкооперации по специальности 
«Финансы и аудит». Кандидат 
экономических наук. 
В Белгород на постоянное место 
жительства Вадим Витальевич переехал 
в 1995 году. С 1996 по 2004 г. работал 
в комитете финансов и бюджетной 
политики администрации Белгорода. 
В дальнейшем занимал руководящие 
должности на предприятиях областного 
центра. С 2009 года реализует проекты 
в области энергосбережения и экологии. 
Дважды (в 2013 и 2018 годах) Вадим 
Радченко избирался депутатом 
Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному 
округу № 1. С сентября 2020 г. по март 
2022 г. - заместитель председателя 
Белгородского городского Совета 
шестого созыва.  
Член партии «Единая Россия». В январе 
2022 года Вадим Радченко избран 
секретарём местного отделения партии 
«Единая Россия».

СПРАВКА «НБ» »

 ► Председателем 
Белгородского 
городского Совета 
на 46-й сессии избран 
Вадим Радченко.

 ■ Сессия
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 ► Отчёт о деятельности в 2021 году муниципальной 
Контрольно-счётной палаты представила на 46-й сессии 
городского Совета председатель ведомства Светлана 
Сорокина. 

 „Объём проверенных 
финансовых средств 
составил 7,3 млрд. рублей.
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Товары привезли почти на двухстах 
машинах фермеры, владельцы личных 
подсобных хозяйств и сельхозтоваропро-
изводители не только Белгородчины, но 
и ряда соседних регионов. На ярмарке 
можно было приобрести овощи и расти-
тельное масло, мясо и рыбу, сыры и кол-
басы, сахар и мёд, кондитерские изделия 
и прочее. 

Обеспечить минимальные цены на 
продукцию продавцы смогли за счёт бес-
платных торговых мест и исключения 
посредников. Цель мероприятия - про-
демонстрировать белгородцам, что опа-
сения по поводу продовольственной без-
опасности абсолютно беспочвенны. 

«Товаров у нас в избытке. Подтверж-
дением этому является ярмарка, напол-
ненная различными продуктами и това-
рами. Особенность любой ярмарки - на 
ней представлено много продуктов и то-
варов, которые мы не привыкли видеть 
на полках супермаркетов», - написал на 
своей странице в социальных сетях глава 
городской администрации Антон Иванов. 

Наиболее популярным товаром на 
ярмарке стал сахар. К фурам, с которых 
шла торговля рафинадом, покупатели 
выстраивались в длинные очереди.

- Наболевшая проблема у горожан: от-
сутствие сахара либо высокие цены на 
него. На ярмарке сахар продавали по 65 
рублей за килограмм. Это дешевле, чем 
в магазинах крупных торговых сетей, - от-
метил Антон Александрович. 

Место проведения продовольствен-
ной ярмарки было выбрано неслучай-
но. Харьковская гора - густонаселённый 
район города с хорошей транспортной 
доступностью. Белгородцы, которые при-
ехали на ярмарку на автомобилях, имели 
возможность припарковать свои машины 
на площадке возле гипермаркета «Ли-
ния» или «Белгород Арены».

- Как организатор мероприятия вижу 
определённые недочёты в его проведе-
нии. Мы будем учитывать их при проведе-
нии следующих ярмарок. Нет сомнения, 
что ярмарки нужно продолжать, чтобы 
люди привыкли к такой форме торговли, - 
подчеркнул Антон Иванов. 

По данным областного Министерства 
сельского хозяйства и продовольствия, 
за день на ярмарке в Белгороде было ре-
ализовано около шестидесяти тонн про-
дуктов питания, в том числе сорок тонн 
сахара, одна тонна мяса, двадцать тысяч 
яиц и 650 литров подсолнечного масла. 
Цены на ярмарке были ниже среднеры-

ночных. К примеру, продукты борщевого 
набора: морковь - 37,5 руб./кг, свёкла - 35 
руб./кг, капуста белокачанная - 55 руб./ кг, 
картофель - от 33 до 40 руб./ кг, помидо-
ры свежие - 220 руб./ кг. Десяток куриных 
яиц фермеры продавали за 64 рубля, 
литр подсолнечного масла - за 120 ру-
блей, литр молока - за 90 рублей, столько 
же стоил 1 кг тушки цыплёнка-бройлера.

- Мы хотим максимально привлечь 
производителей продуктов питания для 
того, чтобы убрать наценку через посред-
ников. Приехал фермер в Белгород или 
Старый Оскол, отторговался по цене про-
изводителя. Я надеюсь, таким способом 

мы повлияем на цены. Хотя, безусловно, 
это только первый шаг. Все вопросы с 
ценами мы не решим, но активно ищем 
возможности сокращения стоимости про-
дуктов питания по всем направлениям, - 
отметил губернатор Вячеслав Гладков. 

- Идея социальных ярмарок с мини-
мальными торговыми наценками ра-
ботает. Продукция от производителей 
пользуется спросом, - констатировала за-
меститель губернатора Юлия Щедрина.

Ярмарки планируется проводить еже-
недельно до конца апреля. 

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ

Ярмарка идёт!  ■ Торговля

 ► Продовольственная ярмарка в Белгороде станет 
традиционной.

Очистка дорог ведётся круглые сутки 
управлением «Белгорблагоустройство». В 
дневное время задействовано 12 рабочих 
звеньев, в ночное - семь. Это вдвое боль-
ше, чем прошлой весной. В состав такой 
бригады входит пять - семь сотрудников 
предприятия и три - пять единиц техники - 
в зависимости от удалённости и сложно-
сти участка. 

- За зимний период было израсходова-
но порядка 28 тысяч тонн пескосоляной 
смеси, плюс 3,5 тысячи тонн технической 
соли. Убираем с проезжей части, с осевых 
этот большой объём противогололёдных 
материалов. Основная наша задача - мак-
симально быстро закончить эту работу и 

выйти на следующий этап уборки. Благо-
даря поддержке губернатора была приоб-
ретена новая техника, которая позволила 
нам наращивать темпы работы, укрепила 
звенья для более оперативной уборки, - 
прокомментировал заместитель главы 
администрации Белгорода - руководитель 
департамента городского хозяйства Алек-
сей Романчукевич. 

На начальном этапе уборки улицы 
обрабатываются вручную, работают по-
грузчики. В места, где уже зачищена при-
лотковая зона, выходит подметально-
уборочная техника - в настоящий момент 
восемь машин. Затем будет производить-
ся мойка бортового камня. А после этого 
уже вакуумные машины уберут магистра-
ли начисто.

На этой неделе  работы идут на улицах 
Губкина, Корочанской, Калинина и на Бел-
городском проспекте. Процесс уборки об-
ластного центра после зимы контролиру-
ется департаментом городского хозяйства 
мэрии Белгорода.

Алексей ДМИТРИЕВ

Улицы становятся чище
 ■ Благоустройство

 ► Число бригад, задействованных на уборке магистральных 
дорог Белгорода, увеличено вдвое. Коммунальщики 
приступили к уборке магистралей столицы Белгородской 
области. Темпы работ наращиваются.

В красочном мероприятии приняли 
участие около трёхсот горожан. Начал-
ся праздник с отключения холодильной 
установки катка. Символическую кноп-
ку компрессора нажали под присмотром 
родителей самые юные участники арт-
перформанса.

Художники студии MADFAMPAINT на-
рисовали на льду символическую картину. 
Присоединиться к профессиональным жи-
вописцам смогли все желающие. В итоге 
более семисот квадратных метров поверх-
ности катка заняли разнообразные рисун-
ки белгородцев. В ходе арт-перформанса 
горожане израсходовали более пятидеся-

ти литров краски. В рамках праздника со-
стоялось выступление популярной кавер-
группы Laflaren.

Конструкции крытого катка демонти-
руются для их аккуратного хранения. 
Ледовую арену на Соборной площади 
планируют вновь открыть в декабре. Из-
менение конфигурации объекта либо 
перенос его в другое место не предпо-
лагается.

Отметим, что в течение первого се-
зона работы крытый каток на Соборной 
площади посетили около ста тысяч горо-
жан и гостей областного центра. Органи-
заторы уже продумывают на следующий 
год новые тематические и развлекатель-
ные мероприятия.

А каток в Центральном парке культуры 
и отдыха продолжает работу. Он будет 
функционировать, пока позволяют погод-
ные условия, а потом превратится в пло-
щадку для катания на роликовых коньках.

Виктор АПАЛЬКОВ

Конец ледникового периода
 ■ Акция

 ► Завершение сезона работы крытого катка на центральной 
площади Белгорода отметили арт-перформансом «Топим лёд».

Ф
О

ТО
 С

Е
Р

ГЕ
Я

 Д
Р

А
Ч

Ё
В

А

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Ф
О

ТО
 Б

О
Р

И
С

А
 Е

Ч
И

Н
А

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Ф
О

ТО
 B

E
LA

D
M

.R
U



6 № 11 (1953) 
25 марта 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-54

От первого лица

 ► О чём рассказал губернатор 
Белгородской области Вячеслав Гладков 
в рамках прямой линии в социальных 
сетях 18 марта 2022 года. 

Ежечасный мониторинг 
цен на продукты

Один из первых вопросов - как власти региона борют-
ся с ценами на продукты. По словам губернатора, один 
из инструментов - регулярные рейды по выявлению не-
обоснованного завышения цен. К тем, кто злоупотре-
бляет ситуацией и спекулятивно реализует сахар, кру-
пы и другие товары, будут применены соответствующие 
меры, предусмотренные законодательством. Каждый 
собственник торговой точки или руководитель рознич-
ной сети будет нести персональную ответственность за 
необоснованное повышение стоимости продуктов пита-
ния. В региональный ФАС регулярно направляются об-
ращения по факту повышения стоимости продуктов как 
от потребителей, так и от производителей.

«Снизить цены в один момент не получится. Но 
правительство Белгородской области ежечасно зани-
мается мониторингом цен на продукты питания. После 
выявления любых нарушений мы совместно с ФАС за-
пускаем все возможные меры государственного реаги-
рования. Ситуацию по каждому виду продуктов будем 
регулярно докладывать», - подчёркивает Вячеслав 
Гладков.

Что с лекарствами?
Временные проблемы с наличием отдельных ле-

карств коснулись не только Белгородской области, 
ситуация актуальна для всей страны. Она связана с 
тем, что при обычных объёмах запаса аптек у жителей 
резко вырос спрос - до 10 раз за последнее время. Это 
вызвало определённые трудности с внутренней логи-
стикой между складами дистрибьютеров и аптечными 
сетями.

Сегодня аптеки и дистрибьютеры в области рабо-
тают над увеличением лекарственных поставок для 
удовлетворения спроса. В частности, по информации 
областного Минздрава, препа-
раты для лечения щитовидной 
железы, о которых был задан во-
прос, в область поставлены.

«Про ситуацию с препаратами 
для щитовидной железы я знаю. 
Их уже привезли в Белгородскую 
область для розничной продажи. 
Есть проблемы с поставками от-
дельных импортных препаратов, 
делаем всё возможное для их 
возвращения в аптеки», - отмеча-
ет губернатор.

Важно: информацию о наиме-
новании необходимых вам препа-
ратов и о том, в каких аптеках вы 
не смогли их приобрести, необхо-
димо сообщить на единый теле-
фон колл-центра «122».

Как поддержат бизнес?
Анонсировал глава региона 

и льготы для малых и средних 
предпринимателей Белгородской 
области в 2022 году. Субсидии за-
планированы в первом пакете мер региональной под-
держки.

«Мы разработали большой пакет мер поддержки 
для малого и среднего бизнеса. Это и субсидирование 
затрат на приобретение оборудования и на продвиже-
ние продукции, а также микрозаймы и «быстрые кре-
диты». Обращайтесь в Министерство экономического 
развития и промышленности области, здесь собствен-
никам бизнеса расскажут обо всех новых возможно-
стях», - отметил Вячеслав Гладков.

До декабря 2022 года сводятся к минимуму проверки 
предприятий. До конца 2024 года не будут проверяться 
организации, работающие в сфере IT-технологий.

Глава региона ранее отмечал, что все намеченные 
на текущий год планы по поддержке малого и средне-

го предпринимательства будут выполнены в полном 
 объёме. 

Кроме того, уже в понедельник Вячеслав Гладков 
рассказал, что компании могут получить субсидию 
на возмещение части затрат при уплате процентов 
по кредиту. Касается такая субсидия кредитов, кото-
рые брались на инвестиционные цели или на пополне-
ние оборотных средств. Второй вид субсидии позволит 
возместить затраты на комиссию за предоставление 
банковской гарантии на обеспечение аванса по госкон-
трактам. В целом на субсидии выделено 500 млн ру-
блей.

На какую поддержку могут 
рассчитывать белгородцы?

Во-первых, из-за инфляции на продовольствие дет-
садам, школам, учреждениям 
здравоохранения и соцзащи-
ты компенсируют часть затрат 
на питание - разницу в стоимости 
продуктов по нынешним и преж-
ним ценам. На эти цели деньги 
выделит областной бюджет.

«Мы это делаем, чтобы 
не ухудшилось качество питания 
и не возросла финансовая на-
грузка на семьи. Также добавля-
ется двадцать миллионов рублей 
на молочные смеси и пятьдесят 
семь миллионов рублей на оздо-
ровительную кампанию для де-
тей», - пояснил глава региона. 

Также правительство обла-
сти будет адресно оказывать по-
мощь белгородцам, оказавшимся 
в трудной жизненной ситуации. 
Такую поддержку получат нужда-
ющиеся одинокие матери, кото-
рые воспитывают детей-инвали-
дов. Ежемесячно размер помощи 
составит от 10 до 20 тыс. рублей 
в зависимости от числа детей. Ма-

териальная помощь пока запланирована на апрель - 
декабрь 2022 года.

На страдающих фенилкетонурией (нарушение об-
мена аминокислот, сопровождающееся задержкой 
психомоторного развития - прим. ред.) детей в области 
вводят ежемесячную выплату в размере 15 тыс. до до-
стижения ребёнком 18 лет. 

Благодаря обращению на прямую линию Гладкова 
белгородки, недавно родившей пятого ребёнка, в об-
ласти вводят единовременную выплату 50 тыс. рублей 
для семей, в которых появится пятый и последующие 
дети. 

Пресс-служба правительства  
Белгородской области

ФОТО BELREGION.RU

Цены на продукты питания, 
наличие лекарств в аптеках 
и меры поддержки бизнеса

Есть мнение
От родителей белгородских детей губернатору в ходе 

прямой линии поступило несколько вопросов о том, как 
организована безопасность детских учреждений.

 «Конечно, мы приграничный регион и у нас три круп-
ных города, поэтому вопрос далеко не праздный», - отме-
тила уполномоченный по правам ребёнка в Белгородской 
области Галина Пятых.

Ещё в прошлом году правительство области сработа-
ло на опережение: уже тогда были приняты меры по по-
вышению антитеррористической защищённости наших 
школ, особое внимание тогда уделили охране и видеона-
блюдению, подчеркнула Галина Пятых.

В современных реалиях задача номер один - это мак-
симальное соблюдение всех требований безопасности 
образовательных организаций, подчёркивает эксперт. Это 
и охрана сотрудниками специализированных охранных 
организаций; система видеонаблюдения; наличие стаци-
онарных или ручных металлоискателей; периметральное 
ограждение.

Вячеслав Гладков отметил, что по этому направлению 
выделено много денег, 70% контрактов на закупку необ-
ходимого оборудования разыграно, планы мероприятий 
будут выполнены до первого сентября.

«Право каждого ребёнка - получить образование, но в 
первую очередь оно должно быть безопасным», - резюми-
ровала Галина Пятых.

Политолог Владимир Слатинов: «Вячеслав Гладков 
особо подчеркнул важность «человеческого подхода». 

Эксперт прокомментировал итоги прямой линии 
белгородского губернатора. Владимир Слатинов отме-
чает, что привычный «Инстаграм» «вышел из строя». 
А именно в нём главы регионов, в частности Вячеслав 
Гладков, держали связь с населением. Но белгород-
ский губернатор оперативно перевёл свои традицион-
ные  обращения и эфиры в «выжившие» соцсети. 

«Стилистика стрима была выдержана в ускоренном 
темпе, отражающем сложившуюся реальность, в кото-
рой власть, с одной стороны, хочет успокоить граждан, 
убедив, что продолжается «нормальная жизнь», с дру-
гой, признав, что эта «нормальность» - новая и пере-
шла в мобилизационный формат», - прокомментиро-
вал эфир Владимир Слатинов.

Одна из главных тем эфира, считает Слатинов, со-
циально-экономическая ситуация в регионе.

«Губернатор отметил несколько важных позиций - 
это федеральная поддержка и чёткая цель реализовать 
все планы в текущем году: социальные обязательства 
и инфраструктурные проекты», - подытожил эксперт.

 „Для стабилизации экономической 
ситуации в регионе 
и для сохранения рабочих 
мест предложены следующие 
программные меры поддержки 
МСП с общим объёмом 
финансирования 1,1 млрд  рублей: 
• гранты на развитие социального 
предпринимательства, 
• содействие в сертификации 
продукции субъектов МСП, 
• средства на субсидирование 
процентной ставки субъектам МСП, 
• субсидирование банковской 
гарантии, 
• новый вид микрозаймов для МСП 
сроком до 6 месяцев со ставкой 
7% годовых.
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Молодёжка «НБ»

- Антон Александрович, вспомни-
те свой первый день в должности 
мэра города. Какие эмоции испыты-
вали?

- Чувство ответственности, потому 
что доверили такой пост: очень важный, 
поскольку все ключи от города у тебя, и 
вся жизнь города зависит от твоих ре-
шений. Присутствовало и чувство благо-
дарности за доверие, которое оказано, 
потому что доверие - это очень важный 
актив, его очень тяжело заработать, но 
легко потерять. Поэтому я испытываю 
именно такую гамму чувств, которая под-
талкивает меня к работе в усиленном ха-
рактере, как это сейчас происходит. 

- Как отреагировали ваши близ-
кие и друзья, когда вы стали мэром 
города? 

- Это было очень неожиданно для 
меня, для всех и для моих учителей. 
Было чувство не хвастовства, но пони-
мание, что достигнут некий рубеж. Учи-
тывая, что ещё три - пять лет назад ты и 
подумать не мог, что займёшь такой пост. 

- Планируете ли вы как мэр города 
привнести что-то своё? Если да, то 
что это будет? 

- Есть такое правило у американских 
президентов, как правило 100 дней. Ког-
да ты вступаешь в должность, ты должен 
придумать за сто дней какую-то свою 
особенность. У меня за сто дней появи-
лись идеи, что можно привнести в город, 
но в первую очередь создать неявный 
продукт. Не что-то построить, а в первую 
очередь создать такие условия, чтобы 
мэрия была открыта для людей, чтобы 
мы могли оказывать муниципальные ус-
луги на высшем уровне. Чтобы у людей 
было ощущение, что о них заботятся, о 
них переживают и их заботы важны для 
мэрии. Придать это ощущение. Это про-
ект открытого муниципалитета. 

- Где бы вы посоветовали отды-
хать современной молодёжи нашего 
города? 

- У меня племянники, им 18 и 21 год, 
они росли у меня на глазах, и я понимал, 
что мои представления 
о развлечениях абсо-
лютно различаются от 
их. То есть то, что было 
актуальным для них 
тогда, сейчас совер-
шенно не подходит для 
современной молодё-
жи. Учитывая компью-
теризацию, гаджето-
манию, я понимаю, что 
современная молодёжь 
не умеет мечтать, не 
умеет фантазировать, 
потому что любую фан-
тазию, любую мечту может дополнить 
виртуальная реальность. Я понимаю, что 
для этого поколения нужны новые места 
современного времяпрепровождения. 

Если говорить об инфраструктуре, то 
не хватает новизны, где молодёжь может 
быть предоставлена сама себе, может 
самовыражаться и развиваться, и при 
этом не мешая другим. Тяга к противопо-
ставлению себя, к поиску нового и расши-
рению границ - свойство молодости. Мы 
помним, как многие негативно относились 
к скейтерам, к ребятам, которые на роли-
ках, самокатах катались около драмтеа-
тра. Когда у нас появился полноценный 
скейтпарк, ребята ушли туда. Им важно 
выходить в город, демонстрировать, ка-
кие они крутые и как они умеют кататься. 
Это лишь один из примеров.

Сейчас в городе у нас мало ярких 
центров, где молодёжь может себя про-
являть, поэтому мы хотим сделать не-
сколько мест «креатив-таун»: на базе КЦ 
«Октябрь», в парке Ленина и в микрорай-
оне Крейда в районе улицы Макаренко, 

там есть классный пустырь и большая 
водонапорная башня, где можно сделать 
индустриальное место, где могут прово-
дить время ребята любого возраста. 

Дети до 14 имеют свои интересы, под-
ростки - свои, молодые люди от 18 до 23 
лет - другие. Для всех мы должны пред-
ложить места по интересам.

Недавно вручал премию мэра студен-
там и учащимся вузов и был поражён тем, 
что не хватает времени, чтобы зачитать 
все достижения ребят, все изобретения. 
Нужно создавать и развивать эти истории 
успеха в пример для других детей. Да, не 
все будут выдающимися учёными, арти-
стами, спорт сменами, но в любом случае 
они должны видеть, что нужно занимать-
ся любимым делом.

Как бы это ни звуча-
ло пафосно и высоко, 
нам не хватает чувства 
гордости за своих лю-
дей, свою страну, за 
успехи и достижения, 
за то, что мы на самом 
деле очень круты - я 
про людей, про каждого 
в отдельности. Мы пе-
рестали ценить это. Мы 
себя любим гнобить, 
принижать, заниматься 
самобичеванием, и это 
начинается с молодё-

жи. Откуда я это знаю? По комментари-
ям, которые поступают в мой адрес под 
постами в ВК.

- Что бы вы порекомендова-
ли предпринять ребёнку, который 
только задумывается о будущей 
профессии, для того, чтобы добить-
ся карьерных высот? 

- Я три раза менял в своей жизни виды 
деятельности. Вначале, в седьмом классе, 
я хотел быть юристом, адвокатом - в кор-
поративном плане, в судах. После оконча-
ния института я начал работать по юри-
дической специальности, но меня волей 
случая занесло в компанию, где мне, по-
мимо юридической части, доверили управ-
ление проектом. Я втянулся, стал руково-
дителем промышленных проектов, что 
абсолютно не связано с юриспруденцией, 
и так заразился этим. Затем я перешёл на 
стройку и занимался этим направлением, 
но в целом у меня всегда было желание 
что-то организовывать, что-то создавать. 
Самая большая радость - видеть резуль-

тат своего труда. Я не ставил для себя 
целью карьеру, это произошло так, как 
произошло. Как дальше жизнь сложится - 
неизвестно, поэтому не могу дать  рецепт 
успешности. Занимайтесь любимым де-
лом. Я понимал, что занимался тем, что 
мне нравилось, и на 100 % выкладывался 
в этом направлении. 

Я не советую менять всё часто в сво-
ей жизни, потому что начинать сначала 
всё очень тяжело для тебя самого, для 
твоих близких. Не всегда это может быть 
правильно - бросать что-то на полпути. 
Направление, если и менять, то нужно 
осознанно. К своим переменам я подхо-
дил постепенно. Чтобы пробежать мара-

фонскую дистанцию, нужно пробежать 42 
км, а не пробежать 37 км, остановиться 
и бежать в другую сторону. Нужно дово-
дить дело до конца. Но у всех всё инди-
видуально, поэтому рецепта нет, но свою 
историю я рассказал. 

- Каким вы видите современного 
молодого белгородца? Какими на-
выками он должен обладать? Что 
он должен уметь делать, чтобы вы 
как мэр сказали: да, это именно та 
молодёжь, на которую можно поло-
житься?

- Трудолюбие, чувство ответствен-
ности и чувство небезразличия к проис-
ходящему. Почему трудолюбие? Потому 
что многие работают спустя рукава. Ча-
сто не хватает энтузиазма или энергии, 
не хватает, чтобы любое дело ладилось: 
убирать улицу, раскладывать в магазине 
товар, заключать сделки, организовы-
вать логистический путь… Любая работа 
требует погружённости человека. Если 
тебе это не нравится, значит, тебе нужно 
что-то менять. 

Ответственность - очень важное чув-
ство, поскольку без него ты не будешь 
стараться что-то делать. Если ты не бу-
дешь испытывать чувство ответствен-
ности за то, чем ты занимаешься, соот-
ветственно, ты и за результат не будешь 
переживать. 

Небезразличие ко всему - не прояв-
лять пассивность к происходящему, не 
быть немым свидетелем чего-то плохого. 
Например, когда коллега на работе с чем-
то не справляется или ты видишь, что его 
действия приведут к какой-то ошибке, ты 
от этого отворачиваешься, умываешь 
руки и говоришь: это не моё дело, это его 
проблемы. Вот этого я очень не люблю. 
Желаю, чтобы меньше этого было у лю-
дей, тогда и совсем другие условия у нас 
в жизни будут. 

Анна ГРЕХОВОДОВА,  
молодёжная редакция  

«Белгород-медиа»
ФОТО ИЗ АРХИВА АННЫ ГРЕХОВОДОВОЙ

 ■ Разговор с мэромАнтон Иванов:

«Занимайтесь любимым делом!»

 ► Антон Иванов официально стал мэром Белгорода 
в декабре 2021. Молодёжи он сразу понравился. Потому что 
молодой, потому что энергичный и позитивный. Мы решили 
встретиться с мэром лично и задать ему вопросы. 

 „Я считаю, что нам не хватает 
искренних патриотических 
мероприятий - не через 
навязывание, не через 
показуху, а через искреннее 
желание детей и молодёжи 
этим заняться. Будем 
работать над этим - здесь 
многое зависит от взрослых, 
от преподавателей.

ТОП-3 книг Антона Иванова
«Мне нравится книга Маркуса Зусака «КНИЖНЫЙ ВОР». 

Она рассказывает об истории маленькой девочки, которая 
жила в осаждённой нацистской Австрии, которая не умела 
читать. Две сюжетные линии идут параллельно: как она 
училась читать и спасение еврейского пленного, которого 
её семья укрывала в период немецкой оккупации. Это книга 
о человеческих достоинствах, которые люди сохраняют, 
несмотря ни на что, ни на какие тяготы. Мы часто говорим 
о высоких добродетелях, но люди часто себе позволяют о 
них забывать, когда погружаются в какую-то сложную си-
туацию, теряют лицо перед любой сложностью, начинают 
предавать своих друзей, близких, обманывать знакомых, ве-
сти себя алчно. Этому не может быть оправдания.

Похожая книга у Бориса Акунина «АРИСТОНОМИЯ», 
она похожа на предыдущую в том смысле, что расска-
зывает о человеческих качествах и добродетели. По-
чему вспомнил про эти книги, потому что нам этого 
не хватает, то есть в основном на книжных полках на-
ходятся книги, как разбогатеть, как стать успешным, 
как победить стресс, любую из этих книг можно прочи-
тать, за редким исключением, за 15-20 минут. В начале 
прочитал, в середине и дальше можно не читать, так 
как основной принцип и так всем понятен, просто тебе 
более-менее рассказывают доступным языком то, что 
ты и так знаешь. 

Есть книга «ЛИМИНАЛЬНОЕ 
МЫШЛЕНИЕ» - она говорит о том, 

что у каждого своё мировосприятие, свой узкий взгляд на 
мир. Поэтому не нужно никогда на человека обижаться, 
осуждать за его точку зрения, его видение мира. Книга 
показывает, что есть действительность реальная, и по-
том она сужается. Для каждого человека это тоненькая 
линия, с которой он смотрит на всю плоскость, и она с 
твоей может не совпадать. Отсюда возникают противо-
речия между людьми, они ссорятся, ругаются, не слышат 
друг друга, пытаются что-то друг другу доказать, не по-
нимая только одного: вы по-разному смотрите на мир.
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Вот уже двадцать лет Юрий превраща-
ет холодную безжизненную аппаратуру в 
живой механизм, где рождаются невероят-
ные краски для любимой музыки. По про-
фессии физик-педагог, в 28 лет он вдруг 
понял, что точные науки - это не его. И пол-
ностью ушёл в звук. Сначала это было как 
хобби, позже переросло в профессию. По-
могал окунуться в профессиональный звук 
и отец - звукорежиссёр и музыкант. Потом 
началась учёба в институте культуры и ра-
бота - интересная, необычная, а главное 
- любимая. Застать на основном рабочем 
месте Юрия Жандармова мне удалось в 12 
часов дня.

- Юрий, у вас ненормированный гра-
фик?

- Абсолютно ненормированный рабо-
чий день. У нас мероприятие может на-
чинаться в полдень. А готовиться нужно 
заранее - выходить в ночь приходится или 
вечером. Задерживаться допоздна. По-
тому что один артист работает с одним 
звуковым оборудованием, другой - с дру-
гим. И нужно успеть разобрать аппаратуру, 
собрать. Дополнительно ещё идут репети-
ции, саунд-чек. (Саунд-чек - это подготов-
ка, которая проводится перед концертом, 
речью или другим похожим выступлением 
на публике, когда исполнитель и звуковая 
команда «прогоняют» небольшую часть 
предстоящего шоу в звукоусиливающей 
системе, чтобы убедиться, что эти устрой-
ства производят чёткий звук, правильного 
объёма и имеют необходимый тональный 
баланс, - прим. авт). 

- Что входит в вашу работу как 
звукорежиссёра?

- Качественное озвучивание любого 
мероприятия, проходящего как во Двор-

це культуры, так и за его пределами. Мы 
проводим немало выездных мероприятий, 
концертов, спектаклей.

- То есть это обеспечение звуково-
го сопровождения?

- Да, фактически это так. 

- Вы двадцать лет работаете зву-
корежиссёром. Что изменилось за это 
время в звукорежиссуре у нас в обла-
сти? 

- Если взять мероприятия в Белгород-
ской области, то они стали гораздо лучше, 
качественнее. Оборудование теперь циф-
ровое. И можно даже сказать, более интел-
лектуальное. То есть требуется знание не 
только звука, но и знание, в какой-то сте-
пени, программирования, рынка оборудо-
вания. Основной инструмент звукорежис-
сёра - микшерный пульт. Но почти 10 лет 
мы работаем на цифровых пультах. Это 
облегчает работу, даёт больше простран-
ства для творчества, и конечно, улучшает 
качество звучания. Вообще, я стараюсь 
быть «в тренде» - выезжаю на выставки, 
конференции, мастер-классы, семинары в 
другие города. Общаюсь со звукорежиссё-
рами России, мира. Постоянно в контакте 
с производителями оборудования как рос-
сийского, так и зарубежного. За двадцать 
лет работы приобрёл много знакомых. Мы 
постоянно обмениваемся опытом. Инфор-
мацию стало получать намного проще. 

- На Западе всё по-другому?
- Да. Например, в плане подготовки 

своих профессиональных кадров у них 
другая система. У нас пока звукорежис-
сёр - это относительно второстепенная 
должность, просто обеспечение звука. Там 
звукорежиссёр является и продюсером. То 

есть он не только работает со звуком на 
концерте, но и продюсирует саму группу, 
создаёт звуковой образ. 

- Звукорежиссёр - это больше ко-
мандная работа или самостоятель-
ная?

- Командная работа здесь играет 
огромную роль. Сейчас у нас коллектив из 
трёх человек, которые без слов понимают 
друг друга. Один звукорежиссёр отвечает 
за фонограммы, подложки, фоны и прочее, 
второй - за работу микрофонов, подбор 
оборудования, третий человек - светоре-
жиссёр - продумывает свет на площадке и 
то, какое оборудование будет задейство-
вано. Всё это согласовывается, делается 
монтаж оборудования. У каждого из нас 
есть основные задачи, но мы можем друг 
друга подменять. Например, если на ме-
роприятии не требуется художник по све-
ту, то его может заменить любой другой 
член команды. А вообще, светорежиссёр 
родился от звукорежиссёра. Это просто 
человек, который пошёл немного по друго-
му направлению и решил, что ему больше 
интересен свет. 

- Как вы работаете с артистами?
- Мы работаем с артистами, с райде-

рами артистов. Технический райдер - это 
список необходимых требований, которые 
нужны для обеспечения концерта. То есть 
перед согласованием концерта с арти-
стом утверждается технический райдер, 
обсуждаются все моменты и нюансы: по 
оборудованию - звуковому, световому, по 
расположению. Приезжает артист, мы все 
это настраиваем конкретно под него и про-
водим концерт.

- Долго ли идёт настройка звука? 

- Зависит от выступающего коллектива. 
Если это один вокалист, который работа-
ет под фонограмму, то подготовка может 
занять 10-20 минут. Если это инструмен-
тальный ансамбль, к примеру, состоя-
щий из 5-7 человек, то настройка займёт 
два-три часа. В случае с симфоническим 
оркестром - это ещё больше, около четы-
рёх часов. Это что касается саунд-чека. А 
подготовка оборудования может длиться 
шесть - семь часов. 

- Что самое сложное в работе?
- Найти общий язык с профессиональ-

ными артистами. Они бывают разные. 
Если это действительно профессионал, то 
он может точно донести, что хочет: какой 
желает получить звук, уточняет нюансы 
выступления. Играет свою роль ещё такой 
фактор: артисты - это люди настроения. 
Сегодня оно хорошее, завтра - плохое. В 
целом с профессиональными артистами 
намного проще работать. 

- Как вы из физика-ядерщика стали 
звукорежиссёром?

- Сначала звук был как хобби. Позже 
втянулся, понравилось, и я стал разви-
ваться в этом направлении. Человек дол-
жен искать свою профессию. Здесь я рабо-
таю и получаю неплохие деньги. Мне здесь 
нравится. Руководство и нашего дворца, и 
управления культуры всегда стремится 
к идеалу. Все стараются вести коллектив 
в ногу со временем. И по моему мнению, 
зачастую выходит так, что многие меро-
приятия мы делаем лучше, чем, например, 
популярные привозные артисты со своими 
коллективами. 

Беседовала Надежда САУШИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Чтоб музыка звучала!  ■ Закулисье

Тема номера

 ► Концерты, спектакли, 
постановки всегда 
проходят в нашем городе 
по высшему разряду. 
Артистам аплодируют 
зрители, осыпая их 
овациями. Однако 
за талантом каждого 
артиста стоят «бойцы 
невидимого фронта» - 
звукорежиссёры, 
сценаристы и все те, 
кто делают концертную 
программу яркой 
и эмоциональной. 
Сегодня наш гость 
Юрий Жандармов - 
звукорежиссёр 
ДК «Энергомаш», труд 
которого стоит за многими 
городскими праздниками. 
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 ► В преддверии Дня 
работника культуры мы 
встретились с директором 
современного культурного 
мультипространства 
«Октябрь» 
и руководителями 
коллективов, чтобы 
подробнее узнать об одной 
из ведущих творческих 
площадок города.

- Я пришёл в культуру абсолютно слу-
чайно в прошлом году. Ушёл из АО «Кор-
порация «Развитие» и решил заняться 
креативной деятельностью и развитием 
творческих пространств в Белгороде. Мне 
повезло: бывший руководитель города 
Юрий Галдун дал возможность попробо-
вать себя в качестве руководителя, - на-
чинает свой рассказ директор центра Дми-
трий Алдаев.

Впервые он познакомился с «Октя-
брём» в 2020 году, когда проводил фести-
валь технического творчества RUKAMI. 
Кроме того, Дмитрий Николаевич был 
хорошим другом предыдущей команды 
центра. Сейчас она распалась, и ребята 
сконцентрировались каждый на своей де-
ятельности. А нынешнему директору пред-
стояло заново «заряжать» пространство в 
июне 2021 года. 

- Поначалу было непросто. Прежде я не 
работал в культуре. К тому же, когда я при-
шёл сюда, центр пустовал. Мы называли 
его «храм тишины». А теперь всё иначе. Я 
чувствую резкий эмоциональный подъём. 
Мне несколько раз делали предложения о 
новой работе, но я принципиально не хочу 
покидать команду. Мне очень нравится ра-
бота с молодёжью: интересно, динамично, 
с яркими впечатлениями, - с улыбкой рас-
сказывает руководитель.

За последнее время количество сотруд-
ников «Октября» увеличилось с восьми до 
пятнадцати человек. Появились техниче-
ские возможности для проведения крутых 
и качественных мероприятий. Благодаря 
помощи администрации города матери-
ально-техническая база увеличилась на 
семь с лишним миллионов рублей. 

- Но и мы на месте никогда не сидим. 
Основная задача - привлечение внебюд-
жетных средств, поэтому активно подаём 
заявки в Фонд президентских грантов, в 
Фонд культурных инициатив; члены наше-
го коллектива участвуют в грантах Росмо-
лодёжи. Например, буквально в конце года 
мы выиграли грант на создание ковор-
кинг-пространства для его использования 
людьми с ограниченными возможностя-
ми, - поделился руководитель.

Помимо заслуженных выигрышей, фи-
нансовая база «Октября» увеличивается и 
благодаря платным проектам, в том числе 
с использованием Пушкинской карты.

Кроме того, парк имени Ленина обожа-
ют дети. Со своими родителями они любят 
принимать участие в различных игровых 
форматах. Так, недавно были устроены 
гонки на «ватрушках». Всё больше и боль-
ше необычных идей реализуется под нача-
лом культурного центра.

Здесь организуют инициативы разно-
го формата: от репетиций и культурных 
мероприятий в виде квартирников и мо-
лодёжных вечеринок до образовательных 
проектов с лекциями и онлайн-эфирами. 
Из сферы образовательного контента бел-
городцев особенно привлекает созданная 
по мотивам популярных телепрограмм 
командно-развлекательная игра Crazy 
Games, где участники соревнуются в эру-
диции и логике. Так, на последней встрече 
в игре сражались Министерство культуры 
области и резиденты «Октября».

Креативное пространство фокусирует-
ся не только на развлечениях и культуре. 
Здесь проходят и фестивали техническо-
го творчества, и бизнес-мероприятия, и 
концерты молодёжных групп. Сотрудники 

центра - специалисты разных областей. 
Это даёт дополнительное преимущество в 
генерации и реализации новых идей.

- Сейчас идёт подготовка к «Белгород-
скому лету». Надеемся, что этот фести-
валь в 2022 году станет ещё более насы-
щенным, необычным, - отметил Дмитрий.

Местные резиденты - школа танцев 
«Studio22»; студия звукозаписи, где за-
нимаются такие известные группы, как 
«Невзрослей» и LAFLAREN; школа мо-
делей PROMO MODEL GROUP, устра-
ивающая показы мод и различные арт-
перформансы; управление молодёжной 
политики, которое дополняет «Октябрь» 
своими программами; студия художников 
MADFAMPAINT, известная своими мура-
лами на стенах города; школа диджеинга 
SCRATCH DJ SCHOOL, которая выпускает 
будущих профессионалов ночных клубов. 
Также в молодёжном центре есть кофейня, 
которая уютно дополняет его креативную 
атмосферу.

- Мы очень рады тому, что сейчас в про-
странство переезжает «Точка кипения». 
Эти ребята дополнят 
нашу информационно-
образовательную часть 
в дневное время, по-
скольку основная часть 
творческих коллективов 
работает вечером. Наше 
мультипространство ра-
ботает семь дней в не-
делю с десяти до десяти 
часов. И сейчас мы хотим 
наполнить именно пер-
вую часть дня, - поясняет 
Алдаев.

Одной из визитных 
карточек креативного пространства явля-
ется модельное агентство PROMO MODEL 
GROUP. Под лидерством Адель Посохо-
вой идёт поиск, подготовка и продвижение 
моделей на международный подиум.

- Я попала в «Октябрь» тогда, когда он 
ещё не открылся. Нас пригласили его раз-
вивать. Молодые люди открывают новые 
перспективы. Наша цель - помочь макси-
мальному количеству ребят стать успеш-
ными на мировом уровне, - подчёркивает 
девушка.

Некоторые из воспитанников агентства 
уже работают по контрактам, а кто-то из 
них - уже не в первый раз.

- Работа идёт - творческая и перспек-
тивная. Думаю, в будущем вы сможете уви-
деть наших моделей на показах мировых 

брендов, - улыбаясь, добавляет Адель.
«Студия 22» - один из ведущих рези-

дентов «Октября». Школой руководит Ана-
стасия Пономарёва. В сентябре студии 
исполняется два года, однако многие тан-
цовщики занимаются с Анастасией давно. 
Например, самой «долгой» команде уже 
больше десяти лет.

- Раньше мы занимались в рамках дру-
гих коллективов на других площадках, но 
мои ученики всегда оставались со мной. 
Когда стало известно, что будет открытие 
такого молодёжного кластера, все звёз-
ды сошлись. Появилась уверенность, что 
теперь можно самостоятельно развивать 
экспериментальный танец, - рассказывает 
тренер.

Для Белгорода экспериментальный та-
нец - новое и уникальное явление. Лишь 
«Студия 22» серьёзно продвигает это на-
правление внутри города и на соревнова-
ниях разного уровня.

Сейчас в планах школы стоит отта-
чивание навыков, расширение соста-
ва учеников, завоевание новых побед и 

дальнейшее развитие 
экспериментального тан-
ца.

- У нас есть уникаль-
ные методики. Дети 
комплексно занимаются 
всеми видами хип-хопа, 
современной хореогра-
фией, контемпорари, 
экспериментальной и ав-
торской хореографией, - 
поясняет Пономарёва.

За спиной у коллек-
тива уже множество до-
стижений. Например, в 

январе ребята стали номинантами во всех 
категориях на танцевальную премию в 
Орле и забрали победу в номинации «Экс-
периментальный танец». Постановки сту-
дии были отобраны в гала-концерт пред-
ставителей экспериментальной школы. 
А совсем недавно танцоры вернулись из 
Москвы, где солистки «Студии 22» вошли 
в топ-5 лучших по России. Там же одна из 
воспитанниц Анастасии заняла первое ме-
сто среди юниоров в программе продвину-
того профессионального уровня.

- Меня очень радует, что за полтора 
сезона мы создали место, куда дети при-
ходят не только за танцем и общением, 
но и за самовыражением. Здесь они раз-
виваются как творческие единицы. Их по-
тенциал свободен. Я могу доверить им 

зал в любое, практически неограниченное 
время. Ребята приходят, как к себе домой, 
а их родители спокойны. В свою очередь 
мы устраиваем внутренние фестивали, 
когда наши воспитанники делают много 
собственных постановок и становятся на 
достойную ступень развития. Всё это мо-
тивирует меня давать ученикам всё боль-
ше возможностей. Когда я вижу столько 
талантливых детей, во мне просыпается 
азарт руководителя, - с энтузиазмом рас-
сказывает девушка.

Своим ярким антуражем «Октябрь» 
обязан местному резиденту в лице коман-
ды художников MADFAMPAINT. Под нача-
лом Максима Кобзева творческие лично-
сти расписывают не только холсты и стены 
центра, но и городские здания.

- Нас пять человек. Занимаемся в ко-
манде и параллельно развиваемся само-
стоятельно. Кто-то концентрируется на 
digital-направлении, есть и академический 
рисунок. Но в основном мы работаем с 
аэрозольной краской, - объясняет Максим.

Большинство муралов, которые укра-
шают улицы города, выполнены этими ху-
дожниками. Масштабные росписи команды 
есть и за пределами Белгорода. Старый 
Оскол и Воронежская область тоже демон-
стрируют таланты ребят.

- Планируем делать регион ещё краси-
вее и современнее. Хочется, чтобы изо-
бражения были актуальны, чтобы на них 
всегда хотелось смотреть. С каждым го-
дом феномен муралов становится смелее 
и качественнее, - поделился художник.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

«Октябрьское» преображение  ■ Молодёжная среда

 „Здесь действительно 
изменилось многое: центр 
наполняется резидентами, 
освежилась повестка, 
проводятся новые 
для городской культуры 
мероприятия. Растёт число 
тех, кто хочет устроить 
и устраивает мероприятия 
на креативной площадке. 
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Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

В центре образования № 1 прошёл 
Урок мужества с заслуженным артистом 
России, членом Белгородского отделе-
ния «Боевое братство» Михаилом Бе-
лоусенко. Встреча с десятиклассниками 
состоялась неслучайно. Ведь не секрет, 
что в разгаре операция по демилитариза-
ции и денацификации Украины. А вместе 
с этим идёт тотальная информационная 
война против России. Михаил Иванович 
особенно подчеркнул ребятам, что они - 
будущее нашей страны и должны учить-
ся не верить фейковым новостям. Вете-
ран рассказал о своём военном пути. За 
время своей службы он побывал практи-
чески на всех континентах. 

- Я - сам чистокровный украинец. Ро-
дился на Украине. Но это была советская 
Украина. Донбасс испокон веков был 
российским. Там живут русские люди. 
Как мы сегодня можем оставить их? Вы 
живёте в открытом пространстве. Но вы - 
взрослые ребята, и должны правильно 
понимать то, что происходит сегодня. 
Некоторые думают, что Россия напала 
на Украину. Но там уже восемь лет идёт 

война! - поделился своими мыслями Ми-
хаил Иванович Белоусенко. 

После лекции участники урока обсу-
дили сложившуюся ситуацию в стране и 
мире. 

- Патриотическое воспитание - это 
президентская программа, и наша зада-
ча - доносить истину, чтобы дети не при-
нимали спонтанных решений, посмотрев 
что-то в интернете. И очень многое зави-
сит от родителей, - поделился с журна-
листами после встречи ветеран военных 
действий. 

В средней школе № 11 также прошёл 
урок патриотического воспитания. Здесь 
перед ребятами из кадетского класса вы-
ступил член общественной организации 
«Боевое братство» и Российского со-
юза ветеранов Афганистана Александр 
Драчиков. Он отметил, что дети сегод-
ня справляются с потоком информации 
в интернете и могут отделять правду от 
лжи. 

- Мне непонятны люди, которые гово-
рят, что им стыдно быть русскими, - под-
твердила мысль оратора ученица 8 «Б» 
класса Екатерина Наумова. 

С первого февраля в белгородских 
образовательных учреждениях старто-
вал марафон «Наследники Победы». В 
нём принимают участие все образова-
тельные учреждения без ограничений.

Надежда САУШИНА, 
Сергей ЕЛИСЕЕВ

Слово истины  ■ Воспитание

В числе слушателей были студенты, 
профессора, преподаватели и предста-
вители общественно-политических орга-
низаций Белгородчины. Спикерами стали 
специалисты в области политологии и но-
вейшей истории.

Со своей речью о связи историче-
ской и текущей ситуации в России и на 
Украине выступил экс-руководитель 
Белгородского государственного архива 
новейшей истории и член Российского 
военно-исторического общества Юрий 
Коннов.

- У каждого были свои национальные 
особенности, но в основном жили и рабо-
тали вместе. Например, жители Курской 
губернии работали на многих предпри-
ятиях Харькова. Харьковчане работали 

у нас. Большое число белгородцев, осо-
бенно медики, учились на Украине. То 
есть взаимопроникновение было ещё до 
Советского Союза, - объяснил историк.

Советское время дало большой тол-
чок к новому развитию этих связей. Сей-
час у многих из нас живут родственники 
на Украине. Как отмечает Коннов, в одно 
время начали проявляться тенденции к 
националистическим раскладам. Напри-
мер, законодательно закреплено, что 
русский язык не является основопола-
гающим и государственным на Украине, 
а документооборот должен вестись на 
украинском языке. По словам специали-
ста, это проявления не нынешнего вре-
мени. Подобное было и раньше, ещё во 
время царской России. Так, в 1918 году 
была проведена граница возле Белгоро-
да, Грайворона и Валуек. Тогда стал под-
ниматься народный язык Украины, обна-
жая раздел между соседями. 

- Прискорбно, что сейчас два народа 
находятся в противостоянии друг с дру-
гом. По моему мнению, традиции и взаи-
мосвязи должны восстановиться, - поды-
тожил свою речь Юрий Васильевич.

Гости семинара также вступили в диа-
лог с выступающими. Они задавали во-
просы и высказывали собственные мысли. 
Особенное внимание слушатели уделили 
сотрудничеству в сфере образования. Был 
затронут и семейный аспект двух народов.

- Студентам, наверное, непросто пред-
ставить, какое именно сотрудничество мы 
имеем в виду. Всё-таки они растут уже в 
другое время. Ребята, многие преподава-
тели старшего возраста получили образо-
вание в харьковских вузах. Мы приво зили 
оттуда знания, мы ездили по обмену. По-
этому для нас сейчас это очень важно. 
Для любого народа актуальнейшая тема - 
когда возникает какое-то недопонимание 
между теми людьми, которые многие-
многие годы дружили. Дружба должна 
сохраняться силами двух сторон. В этом 
единстве должна существовать наша 
мысль, - обратились к студентам присут-
ствовавшие на встрече преподаватели.

Вторым спикером семинара стал до-
цент кафедры всеобщей истории истори-
ко-филологического факультета педагоги-
ческого института НИУ «БелГУ», кандидат 
исторических наук Сергей Прокопенко.

- Крым всегда был полиэтничен. Там 
в разное время проживали греки, генуэз-
цы, итальянцы, татары, славяне. До сих 
пор там остаются потомки этих людей. Я 
лично знаком с крымчанином, у которого 
итальянская фамилия. Поэтому Крым - 
это огромное количество самых разных 
национальностей, - подчеркнул Сергей 
Николаевич.

Помимо этого, Прокопенко отметил 
особенности распределения народностей 
в Крыму, России и на Украине, а также 
упомянул о политическом развитии этих 
регионов. Ведущую роль в выступлении 
спикера сыграла украинская ситуация по-
следних лет.

- У меня самого родственники в Харько-
ве, на Донбассе, в Винницкой области. И я 
вам хочу сказать: мы все очень пережива-
ем за людей, которые гибнут на Украине. 
Я уверен: пройдёт время, всё наладится, 
будет мирная жизнь. Мы будем жить в до-
статке и процветании, будем приезжать 
друг к другу в гости и гулять по красивым 
улицам городов наших стран, - заключил 
педагог.

Мария ЛЕБЕДЕВА

Восемь долгих лет  ■ Дата ► На базе Центра 
межкультурной 
коммуникации НИУ 
«БелГУ» состоялся научно-
практический семинар 
«Крымская весна: 
многолетняя борьба 
с чуждой идеологией 
неофашизма». 

 ► В школах города проходят традиционные Уроки мужества. 
На прошлой неделе ветераны войны в Афганистане побывали 
в гостях у белгородских школьников. 
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Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Сейчас под опекой НКО более 200 та-
ких семей. Здесь постоянно занимаются 
более сотни ребятишек с выраженными 
нарушениями поведения, речи. 

Специалисты для них проводят раз-
вивающие и обучающие уроки по 15 на-
правлениям. Сюда входят логопедия и 
дефектология, музыка и танцы, театраль-
ное творчество и ораторское искусство, 
декоративно-прикладное творчество и 
адаптивная физкультура, информатика 
и изобразительное искусство, занятия в 
швейной и сувенирной мастерских, соци-
ально-бытовое ориентирование, а также 
индивидуальные консультации психолога 
и досуговые мероприятия. Дети с удоволь-
ствием под руководством педагогов ставят 
спектакли, участвуют в концертах, прово-
дят выставки работ, сделанных своими ру-
ками на занятиях. 

Сейчас «Синяя птица» реализует четы-
ре проекта: два при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов и два при содействии 
правительства Белгородской области.

Благодаря субсидии региональных 
властей с декабря прошлого года рабо-
тает центр поддержки для семей, в кото-
рых воспитываются дети с ментальными 
нарушениями. Здесь папы и мамы ребят 
получают подробную информацию, куда 

обращаться и как собрать необходимые 
документы, а в дальнейшем их консуль-
тируют по вопросам образования, здра-
воохранения, социальной защиты. А ещё 
есть встречи в родительском клубе. Там 
можно поддержать друг друга, обменяться 
опытом воспитания, получить индивиду-
альные консультации психолога. Такая по-
мощь помогает выйти из состояния горя и 
научиться радоваться жизни.

Благодаря проекту эти семьи не только 
помогают своим детям адаптироваться в 
сложном мире, но и получают возможность 
избежать эмоционального выгорания или 
смягчать его последствия. По всем на-
правлениям работы на сегодняшний день 
необходимую помощь в центре получили 
64 родителя, и несмотря на непростую си-
туацию, в родительском клубе проведено 
уже семь встреч.

За консультацией в «Синюю птицу» 
можно обратиться по телефону: +7 (4722) 
37-17-85; в личных сообщениях в группе 
«ВКонтакте» - https://vk.com/broobluebird 
или через официальный сайт - https://
autism31.ru А находится организация по 
адресу: проспект Богдана Хмельницкого, 
дом 50. 

Анна ИВАНОВА
ФОТО ИЗ АРХИВА БРОО «СИНЯЯ ПТИЦА»

Под крылом  
«Синей птицы»

 ■ Доступная среда

 ► Семь лет назад в Белгороде появилась общественная 
организация с таким поэтичным  и многообещающим 
названием, чтобы помогать родителям, которые 
воспитывают детей с ментальными нарушениями.
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- Наталья Ивановна, поздравляю 
всех нас с этой радостной новостью!

- Спасибо. Документы об участии в 
конкурсе Фонда президентских грантов 
мы подали ещё в 2021 году, и наша за-
явка была одобрена. В Белгородскую об-
ласть фондом направлен приказ о предо-
ставлении президентского гранта с целью 
софинансирования расходов на проведе-
ние регионального конкурса для НКО.

- Чем некоммерческий сектор ва-
жен для нашей области?

- Прежде всего, мне хочется остано-
виться на том, что же такое некоммерче-
ский сектор? И здесь я, наверное, начну с 
личной истории, потому что любая неком-
мерческая организация создаётся неслу-
чайно. Каждый руководитель организации 
проживает личный опыт в той теме, кото-
рую он потом начинает реализовывать в 
своей некоммерческой организации. 

Например, человек, который ухаживал 
за собственным тяжелобольным родите-
лем, понимает, насколько сложно найти 
достойную сиделку или обеспечить по-
стоянный уход. Озаботившись этой про-
блемой, он создаёт НКО - школу по обу-
чению уходу за тяжелобольными людьми. 
То есть человек сам получил этот опыт 
и понимает, как можно помочь другим 
людям, которые столкнулись с такой же 
трудностью. 

Во всех общественных организаци-
ях есть руководитель, который не пона-
слышке знает социальную проблему и 
хочет изменить что-то в этой жизни, для 
того чтобы другим таким же людям было 
комфортнее и легче жить.

Это движение когда-то было не таким 
ярким. Лет двадцать назад в стране были 
единицы некоммерческих организаций. 
Хорошо, что сейчас президент поддер-
жал сектор российских НКО. Благодаря 
поддержке неправительственные орга-
низации стали настолько активны и могут 
помочь в решении очень узких и тонких 
проблем. НКО специализируются в этих 
вопросах и занимаются их решением, 
становясь профессионалами в этой теме. 
Зачастую, это сферы, куда не сразу могут 
«дотянуться» социальные службы, ввиду 
отсутствия законодательной базы. НКО 
помогают конкретным людям решать ак-
туальные задачи. 

Например, с интересным проектом 
выступили белгородцы, которые прошли 
войну в Афганистане и служили под ко-

мандованием Дмитрия Семёновича Сухо-
рукова. В этом году исполняется сто лет 
со дня его рождения. Для этих людей это 
значимая дата, потому что это их история 
и их личные переживания. Проект назы-
вается «Это нужно не мёртвым, это нужно 
живым». Сейчас представители органи-
зации дорабатывают свой проект и хотят, 
чтобы сюда, на родину Сухорукова, при-
ехали семьи ветеранов афганской войны. 
Эта личная история и опыт дают больший 
эффект патриотического воспитания, чем 
какие-то пересказы. НКО привносят в со-
циально ориентированные проекты очень 
личностный смысл, поэтому они сильнее 
затрагивают душу и жизнь общества.

- Какие же услуги оказывают НКО?
- НКО, развиваясь профессионально, 

могут предоставлять все услуги, кото-
рые востребованы людьми. НКО могут 
и зарабатывать на своей деятельности. 

Именно доход организа-
ции позволяет ей сделать 
часть услуг для своей це-
левой группы бесплатны-
ми. Важно также и участие 
НКО в федеральных кон-
курсах грантов, потому что 
благодаря этому в регион 
приходят дополнительные 
деньги. НКО могут работать 
немасштабно и неглобаль-
но, но я на сто процентов 
уверена, что их деятель-
ность улучшает качество 
жизни людей.

- Какова для вас как куратора зада-
ча в развитии некоммерческого сек-
тора? 

- Губернатор области Вячеслав Вла-
димирович Гладков уже очень много лет 
на любом месте работы считает раз-
витие гражданского общества одной из 
важнейших задач. Для него важно, что-
бы люди были не просто потребителя-
ми чего-либо, а чтобы они активно уча-
ствовали в улучшении жизни в регионе, 
в городе, в посёлке. Одними из первых, 
с кем он встретился, когда был назначен 
врио губернатора Белгородской обла-
сти, были общественные организации, 
которые занимаются проблемами людей 
с ограниченными возможностями. Эти 
организации представляют интересы до-
статочно большой части населения. Важ-
но, чтобы НКО работали со своей соци-
альной группой, систематически из года 
в год продвигали проекты поддержки и 
взаимодействовали с властью. 

Все программы поддержки, суще-
ствующие сегодня, в том числе и новые 
губернаторские проекты, были иниции-
рованы обществом. Их необходимость 
выносилась в публичное поле, в том 
числе и через руководителей НКО, кото-
рые каждый день общаются с людьми, 
нуждающимися в поддержке. Законы не 
всегда успевают за жизнью. Даже если 
они приняты, не всегда понятно, как они 
реализуются для простых граждан. В лю-
бом случае нужен большой период вре-

мени для внедрения изменений через за-
конодательную систему. НКО помогают 
в разработке оперативных механизмов, 
проектов, в сборе обратной связи от на-
селения.

- Кто такие руководители белго-
родских НКО?

- Это эксперты в своём деле, и что 
ещё более важно, - в человеческом обще-
нии со своей целевой группой.

- Сколько сейчас в Белгородской 
области НКО? 

- Две тысячи. Но важно не увеличи-
вать количество, а ещё больше отвечать 
потребностям общества. Цифры тут во-
обще не важны, потому что во всех ре-
гионах достаточно большое количество 
зарегистрированных НКО. Здесь важна 
активность организаций. Вот у нас до-
статочно активные НКО: в конкурсе пре-
зидентских грантов участвуют тридцать 
процентов от зарегистрированных.

Это достаточно серьёзный уровень, 
он показывает умение писать проекты, 
работать в партнёрстве с государствен-
ными организациями и бизнесом, уметь 
грамотно отчитываться за предоставлен-
ное финансирование. Не 
все выигрывают, конечно, 
но это всё равно хороший 
уровень. 

Интерес к мероприятиям 
для НКО сейчас огромный. 
Так, к учебным вебинарам 
БРОО ЦСИ «Вера» подклю-
чаются по четыреста человек, это очень 
большое число людей.

Ресурсные центры поддержки НКО, 
которые сейчас существуют, это тоже не-
коммерческие организации, поэтому их 
эффективность велика. Они также уча-
ствуют в конкурсах субсидий, их проекты 
поддерживаются, потому что у них высо-
кий уровень качества. Наличие ресурс-
ных центров по разным направлениям в 
Белгородской области - признак зрелости 
сектора НКО. Поэтому качество проектов 
высокое и будет ещё выше. 

- Есть какие-то лайфхаки для НКО 
по поводу подачи заявок в Фонд пре-
зидентских грантов?

- Изнутри по этому вопросу сказать 
ничего не могу, я не эксперт. Но судя по 
тому, какие проекты сейчас поддержива-
ют, можно сделать некоторые выводы. 
Поддерживают стабильно работающие 
организации, которые взаимодействуют с 
детьми-инвалидами, кризисные центры, а 
также всё, что касается людей, попавших 
в тяжёлую жизненную ситуацию. Поддер-
живают стационарные организации, кото-
рые стабильно работают и показывают 
результаты и расширяют сферы своей 
деятельности. Поддерживаются проекты, 
оказывающие конкретную помощь. Экс-
перты из фонда говорят: «Не надо зама-
хиваться на глобализацию, нужно решать 
конкретную проблему». Но нашим орга-
низациям уже можно заявляться с целью 
масштабирования своей НКО из регио-

нального уровня в межрегиональный или 
федеральный. Я думаю, что у успешных 
белгородских некоммерческих организа-
ций впереди именно масштабирование 
проектов.

- Чем тут помогает регион? Толь-
ко региональными субсидиями?

- Регион помогает не только с помо-
щью субсидий, НКО Белгородской обла-
сти оказывается комплексная поддержка! 
НКО на льготных условиях предоставля-
ются в аренду помещения, это есть на 
региональном уровне и на уровне муни-
ципалитетов. Когда местная власть видит 
реальную деятельность организации, она 
всегда пойдёт навстречу. Также НКО ока-
зывается информационная поддержка. 
Это тоже очень важно. Это производится 
через ресурсные центры и через вашу 
организацию. НКО должны быть видны 
в соцсетях и в СМИ, не зря почти у каж-
дой из них есть свой сайт. Информация о 
деятельности НКО и мерах государствен-
ной поддержки размещается на офици-
альном портале правительства области 
«Информационное пространство НКО 
Белгородской области». Коммуникации 
сегодня - это залог успеха НКО.

Неотъемлемая помощь НКО - оказа-
ние им консультационных услуг. Полу-
чить их можно в отделе по работе с обще-
ственными организациями министерства 
общественных коммуникаций области, 
а также в ресурсных центрах НКО. Об-
ратиться можно с любым вопросом: от 
создания НКО до написания проекта или 
подготовки отчёта. Регион активно под-
держивает ресурсные центры, а они в 
свою очередь поддерживают НКО. Мы со-
трудничаем с ними, видим актуальность 
их деятельность, обмениваемся с ними 
различной информацией, ведь это очень 
важно.

Мы стараемся проводить конкурсы по-
стоянно, что бы у НКО не возникало «пауз 
бездействия». Я считаю, что нашим НКО 
стоит брать примеры проектов из Мо-
сквы, Казани и других крупных городов и 
перекладывать на нашу местность луч-
ший опыт.

- Что самое главное для НКО?
- Есть вещи, которые должны уметь 

все НКО: договариваться и уметь вза-
имодействовать, коммуницировать. И 
конечно, не снижать активность, быть 
живыми, поддерживать деятельность. И 
быть открытыми, разумеется. Это важно 
для всех.

Светлана ГУБИНА, 
ресурсный центр развития медиа-

коммуникаций
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА НАТАЛЬИ АДАЕВОЙ 

Наталья Адаева:

«Наши организации 
улучшают качество 
жизни людей»

 ► О том, как развивается некоммерческий сектор в Белгородской 
области, для чего это нужно региону и его жителям, мы поговорили 
с заместителем министра общественных коммуникаций области Натальей 
Адаевой. Этот разговор состоялся, когда стало известно, что Белгородская 
область получит 60 млн рублей от Фонда президентских грантов в рамках 
софинансирования на конкурсную поддержку некоммерческих 
организаций в 2022 году.

 „Региональный конкурс субсидий 
для некоммерческих организаций будет объявлен 
в марте после подписания соглашения с фондом. 
Некоммерческие организации, которым меньше 
полугода, смогут получить на поддержку своих 
проектов до 300 тысяч рублей, остальные - 
до полумиллиона. Планируется, что с помощью 
федеральных средств и софинансирования 
из областного бюджета участниками программы 
станут 120 НКО.

 „ - Я считаю, что организации с общими 
целями могут дополнять друг друга и подавать 
совместные заявки. На выходе получается новый 
проект, но уже более масштабный и развитый. 
 Н. АДАЕВА
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Старший Горбатовский начинал в 1973-м с должности 
милиционера, а ушёл на заслуженный отдых будучи по-
мощником командира взвода. Как признаётся его сын, 
Алексей Николаевич, он присматривался к профессии 
отца ещё с детства, впитывая атмосферу нелёгкой и опас-
ной службы. А ещё он учился у него ответственному отно-
шению к делу, готовности жертвовать личным временем и 
помогать коллегам. 

После окончания с отличием белгородского «техноло-
га» и службы в армии инженер-механик Горбатовский при-
шёл в отдел вневедомственной охраны Западного округа 
Белгорода. Шёл 1999 год. Как и отец, стал милиционером. 
А после стажировки и первоначальной подготовки в учеб-
ном центре УВД ему присвоили первое офицерское зва-
ние лейтенанта милиции и назначили инспектором-инже-
нером пульта централизованной охраны. 

И по сей день подполковник полиции Горбатовский 
трудится в инженерно-технической службе подразделе-
ния, досконально изучил все тонкости своей профессии. 
Его деловые качества не остались незамеченными, и он 
«дорос» до заместителя начальника отдела управления 
вневедомственной охраны войск национальной гвардии 
по Белгородской области. 

За годы службы Алексея Николаевича система ох-
раны объектов менялась трижды. Старые извещатели, 
«фобосы», которые требовали нажатия кнопки и звонка 
на ПЦО, заменили автоматизированные «Фобос-3», по-
том им на смену пришёл «Атлас-20» с защищённым ка-
налом связи. 

Постоянно растёт техническая оснащённость службы и 
расширяется поле её деятельности. 

Подполковник Горбатовский рассказывает:
- На сегодняшний день одним из самых ярких проектов 

вневедомственной охраны Росгвардии стало развитие ус-
луги охраны транспортных средств. Это установка систе-
мы тревожной сигнализации в общественном транспорте, 
школьных автобусах, а также в каретах скорой помощи. 

К сожалению, тревожная статистика нападений на 
медицинских работников, оказывающих неотложную по-
мощь, сейчас растёт. Для Алексея Николаевича реализа-
ция этого проекта - дело почти что личное. Ведь его дочь - 
будущий медик.

Теперь в экстренной ситуации персонал бригады ско-
рой медицинской помощи может оперативно вызвать 
наряд вневедомственной охраны Росгвардии с помо-
щью так называемой кнопки тревожной сигнализации. 
Поступивший в центр оперативного управления сигнал 
отобразится на мониторе программно-аппаратного ком-
плекса взаимодействия с мониторинговыми компания-
ми, сообщение о «ЧП» сразу же передадут ближайшему 
экипажу вневедомственной охраны, который в течение 
нескольких минут прибудет на помощь попавшим в беду 
медикам. Сейчас уже более 100 автомобилей скорой на 
территории региона оборудованы системой тревожной 
сигнализации.

В нынешней ситуации на первый план выходит ра-
бота по антитеррористической защищённости объек-
тов образования, здравоохранения, крупных торговых и 
зрелищных сооружений. Алексей Николаевич в составе 
комиссий проверяет, насколько надёжно они защищены. 
И здесь не может быть мелочей. Каждый пункт, пропи-
санный в нормативных документах, обязателен. А цена 
его игнорирования - человеческие жизни. 

Сейчас под защитой Росгвардии - около трёх тысяч 
объектов различных форм собственности, в том числе 
30, подлежащих обязательной охране, около пяти ты-
сяч мест проживания и хранения имущества граждан, 
а также более двухсот транспортных средств. И к со-
трудникам вневедомственной охраны, обеспечивающим 
техническую сторону этого сложного процесса, особые 
требования. Это не бледные парни, день и ночь прово-
дящие у мониторов компьютеров. Они - сотрудники Рос-
гвардии, которые, помимо глубоких профессиональных 
знаний, владеют оружием и хорошо физически подго-
товлены. 

За 23 года работы в инженерно-технической службе 
вневедомственной охраны подполковник Горбатовский 
изучил своё дело от «а» до «я» и даже представить не 
может себя в другой профессии. 

 ► 27 марта - День войск национальной 
гвардии Российской Федерации, 
и все его сотрудники отмечают свой 
профессиональный праздник. 

В составе основных подразделений управления Рос-
гвардии по Белгородской области - отряд мобильный осо-
бого назначения «Острог», специальный отряд быстрого 
реагирования «Белогор», Центр и отделения лицензи-
онно-разрешительной работы и подразделение вневе-
домственной охраны. У каждого из них свои непростые 
 задачи. 

Спецподразделения управления стоят на страже стра-
ны в борьбе с терроризмом, экстремизмом и организован-
ной преступностью. 

СОБР выполняет самые сложные задания в экстре-
мальных условиях, проявляя высший профессионализм. 
ОМОН - ещё одно подразделение Росгвардии, выполня-
ющее особые задачи. Его сотрудники участвуют в обе-
спечении общественной безопасности и охране обще-
ственного порядка, оказывают силовую поддержу при 
проведении специальных операций по пресечению пре-
ступлений, обеспечении сопровождения следственных и 
оперативных мероприятий взаимодействующих органов. 

Спецназовцы не раз выезжали в командировки на Се-
верный Кавказ и в зоны вооружённых конфликтов, вно-
ся свою лепту в борьбу с терроризмом и экстремизмом. 
Белгородские СОБР и ОМОН начали свой боевой путь 
ещё в 1994 году. За образцовое выполнение служебного 
долга, мужество, самоотверженность и отвагу, прояв-
ленные при ликвидации незаконных вооружённых фор-
мирований на территории Северо-Кавказского региона, 
сотрудники белгородских спецподразделений удостое-
ны более чем 800 государственных наград. Это ордена 
Мужества, медали «За отвагу», «За отличие в охране 
общественного порядка», медали ордена «За заслуги 
перед Отечеством». 

В минувшем году сотрудники СОБРа «Белогор» и 
ОМОНа «Острог» регионального управления обеспечива-
ли силовое сопровождение порядка тысячи специальных 
мероприятий, в результате задержали более 180 подозре-
ваемых в совершении преступлений и административных 
правонарушений. Из незаконного оборота изъято более 
60 единиц огнестрельного оружия, около 4600 боеприпа-
сов и взрывоопасных предметов. Личный состав спецпо-
дразделений привлекался для обеспечения правопорядка 
и общественной безопасности при проведении более 70 
массовых мероприятий.

Не менее важные задачи - у вневедомственной охра-
ны. Ежедневно почти 70 групп задержания патрулируют 
охраняемые объекты и участвуют в поддержании обще-
ственного порядка. 

В структуре этого подразделения - 18 пунктов центра-
лизованной охраны, которые оборудованы современными 
системами передачи извещений. Одна из основных задач 
его сотрудников - пресекать преступления, администра-
тивные правонарушения и противоправные действия. 

Сейчас под контролем вневедомственной охраны поч-
ти восемь тысяч объектов. Подразделение участвует в 
проведении экспертной оценки состояния антитеррори-
стической защищённости общественных мест с массо-
вым пребыванием людей. Спутниковый мониторинг «Ал-
маз» позволил поставить под охрану даже общественный 
транспорт, автомобили скорой помощи и школьные ав-
тобусы. Экипажи вневедомственной охраны Управления 
Рос гвардии реагируют не только на сигналы тревоги с ох-
раняемых объектов, но и на сообщения органов внутрен-
них дел. Работая в этих направлениях, росгвардейцы за 
истекший год пресекли более 400 правонарушений на ох-
раняемых объектах. Сотрудникам полиции передано око-
ло пяти тысяч граждан за совершение правонарушений. 
Из незаконного оборота изъято около двух килограммов 
наркотических веществ.

Контроль за оборотом оружия - главная задача со-
трудников подразделения лицензионно-разрешительной 
работы. 

В 2021 году они проверили более 21 тысячи вла-
дельцев, выявили более двух тысяч нарушений правил 
его оборота, изъяли 1960 единиц гражданского оружия, 
аннулировали 206 разрешений на право хранения и но-
шения. Кроме того, им добровольно сдали 464 единицы 
оружия. 

Управление Росгвардии по Белгородской области 
проводит большую работу по военно-патриотическому 
воспитанию молодёжи. Росгвардейцы делятся с подрас-
тающим поколением своими знаниями и опытом. Под 
крылом сотрудников - два образовательных учреждения 
и два военно-патриотических клуба - «Север» имени Ге-
роя России, ветерана белгородского ОМОНа Вячеслава 
Воробьёва и «Патриот», который носит имя сотрудника 
СОБРа Геннадия Мишенина.

За шесть лет ведомство доказало свою действен-
ность и эффективность. Военнослужащие и сотрудники 
управления Росгвардии по Белгородской области обе-
спечивали безопасность во время проведения десятков 
крупномасштабных мероприятий не только в нашем ре-
гионе, но и по всей стране. 

Неспроста негласный девиз Росгвардии - «Всегда 
на страже». Сотрудники ведомства работают везде и в 
любых условиях. И свой профессиональный праздник 
большинство из них встретят на боевом посту, рискуя 
здоровьем и даже жизнью, - и всё для того, чтобы жители 
нашего региона всегда чувствовали себя в безопасности.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Айтишники попадают в десятку  ■ Человек и его дело

Служу  
России!

 ■ Цифры и факты
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 ► Можно сказать, что безопасность 
белгородцев стала семейным делом 
Горбатовских. 27 лет посвятил службе 
во вневедомственной охране Николай 
Григорьевич. По стопам отца пошёл 
его сын. 
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Палаточный лагерь, рассчитанный 
на приём 540 человек, посетили первый 
заместитель губернатора Евгений Миро-
шников и глава городской администрации 
Антон Иванов.

Мобильный пункт временного разме-
щения состоит из 45 жилых палаток на 
двенадцать человек каждая, а также пяти 
модулей, которые будут использоваться 
в качестве столовых. 

- Работу по развёртыванию мобиль-
ного пункта временного размещения мы 
проводили совместно с МЧС и региональ-
ным правительством в течение недели. 
Люди будут находиться здесь до тех пор, 
пока их не заберут родственники либо 
они не определятся с местом своего ко-
нечного пребывания. При необходимости 
мы сможем организовать комнаты для 
присмотра и ухода за детьми. Если семьи 
будут оставаться у нас на длительное 
время, то ребят нужно будет определить 
в школы, - рассказал Антон Иванов. 

Комфортную температуру в жилых по-
мещениях обеспечат тепловые пушки. 
Все палатки электрифицированы. В слу-
чае аварийного отключения, освещение 
и подача тепла будет осуществляться за 
счёт резервного генератора. 

Жителей мобильного пункта времен-
ного размещения обеспечит едой «Фа-
брика социального питания». 

- Для взрослых будет организовано 
трёхразовое, а для детей - четырёхразо-
вое питание. Одиновременно мы можем 
накормить до 120 человек. Для людей, 
прибывающих в ночное время, предус-
мотрен сухой паёк, а также возможность 
попить горячего чая. Раздача еды будет 
производиться в одноразовой посуде, - 
сообщил начальник городского управле-
ния ГОЧС Виктор Баранов.  

Подвоз воды будет осуществлять 
компания «Белоблводоканал». Прачеч-
ное обслуживание - по графику. 

- Все договоры заключены. По мере 
необходимости будем автобусом возить 
людей в баню. Кроме того, неподалёку 
имеется возможность принять душ в ста-
ционарных условиях, - отметил Виктор 
Баранов.

На территории пункта временного 
размещения оборудован медпункт, в 
котором круглосуточно будут посменно 
работать доктор и медсестра. Все при-
бывающие переселенцы пройдут ПЦР-
тестирование. Людей с положительным 
результатом анализа разместят отдель-
но от остальных. 

Помощь людям, которые были вы-
нуждены покинуть территорию своей 
страны, будут оказывать психологи и во-
лонтёры. 

По информации главы городской 
 администрации, в случае необходимо-
сти количество мест в мобильном пункте 
временного размещения можно увели-
чить более чем в полтора раза. Сейчас 
в мобильный ПВР в Белгороде уже при-
были граждане Украины. В первой груп-
пе - 78 жителей Харьковской области, 25 
из них - дети.

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ

К приёму готовы  ■ Милосердие

 ► Мобильный пункт временного размещения жителей 
Донбасса и граждан сопредельного государства открыт 
в районе автоспортивного комплекса «Вираж».

Ф
О

ТО
 Б

О
Р

И
С

А
 Е

Ч
И

Н
А

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Вот и работники ЗАО «Сокол» отклик-
нулись на призыв генерального дирек-
тора предприятия Владимира Андреева 
помочь людям.

Активное участие в этой акции приня-
ла первичная ветеранская организация. 
Люди приносили средства, кто сколько 
мог - от ста рублей до нескольких тысяч. 
Семья заслуженного ветерана предпри-
ятия Веры Козыревой сдала четыре 
тысячи рублей. А Вера Китань, когда 
коллеги пришли поздравить её с 85-ле-
тием, с радостью отдала на доброе 
дело  тысячу рублей. Екатерина Кушна-
рёва, Любовь Сороколетова, Алексан-
дра Хованская, Валентина Андросова 
не только сами приняли участие в ак-
ции, но и привлекли соседей, друзей и 
знакомых. 

На собранные средства профком 
предприятия совместно с ветеранской 
организацией закупили всё самое не-
обходимое: продукты, детское питание, 

соки, минеральную воду, памперсы, 
шампуни, игрушки, альбомы-раскраски, 
канцелярские принадлежности и сладо-
сти, чтобы порадовать детишек.

Работа по оказанию помощи продол-
жается. Но сейчас все собранные сред-
ства передаются в общество Красного 
Креста. Там легче всё закупить центра-
лизованно и доставить по назначению.

Эта акция сплотила людей. В глазах 
появился особый блеск. Мы рады, что 
можем вложить хоть маленькую толику 
в оправдание перед предками за то, что 
позволили развалить страну, за то, что 
политую кровью советскую землю Укра-
ины вновь топчут фашисты. Как и много 
лет назад, они будут уничтожены. Наше 
дело правое! Победа будет за нами!

Людмила МОНГОЛИНА, 
председатель первичной  

ветеранской организации ЗАО «Сокол»
ФОТО ИЗ АРХИВА ВЕТЕРАНСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Чужой беды не бывает  ■ Почта «НБ»

 ► Белгородская область принимает активное участие 
в приёме людей из республик Донбасса и Украины. Жители 
региона охотно включились в сбор средств для них, ведь 
у людей порой нет самого необходимого.

Ветераны отправляют гуманитарную помощь.

Среди собранного ими - медикаменты: 
жаропонижающее, обезболивающее, спаз-
молитики, лекарства для детей. 

Также самые разнообразные продукты: 
пастеризованное молоко, сливочное мас-
ло, растительное масло, овсяное печенье, 
пряники, консервы рыбные и мясные, кру-
пы и многое другое.

- Когда-то давно не распылялись слова-
ми «люблю», «обожаю», а говорили «жа-
лею», «понимаю», «горюю». Ходили друг 
к другу «на помочи», то есть все вместе 
помогали тому, кому плохо, кто нуждает-
ся, - поделилась своими мыслями доцент 
кафедры искусства хорового пения БГИИК 
Светлана Коноваленко. - Каждому народу 

присущи какие-то черты: у русского народа 
большое сердце, широкая душа. Собира-
ли мы гуманитарную помощь 22 марта - в 
народном календаре этот день - Сороки, 
детская Весна, когда пекли кулики, а дети 
зазывали весну. В православной нашей 
культуре Сороки - день почитаемых сорока 
мучеников. 

Сейчас идёт Великий пост. Наша душа 
требует праведных дел и поступков, а не 
только мыслей. «Добро должно быть с 
кулаками», оно должно проявляться. Мы 
с большим энтузиазмом сделали то, что 
было в наших силах. Уверена, что это не 
акция одного дня. 

Надежда БЕЛОВА

Акция не одного дня  ■ Точка зрения

 ► К отправке гуманитарной помощи присоединились 
и сотрудники Белгородского государственного института 
искусств и культуры. 

Колоннами из 41 единицы техники 
Донского спасательного центра достав-
лено в пункт назначения 470 тонн груза.

Его формирование происходило в 
Белгородской и Ростовской областях, а 
также в Республике Крым. 

Из нашего региона было отправлено 
девять единиц техники, около 80 тонн 
груза, который  включал в себя продук-
ты питания и предметы первой необхо-

димости. На сегодняшний день для ока-
зания помощи жителям приграничных 
территорий соседнего государства из 
Белгородской области было отправле-
но более 500 тонн гуманитарного груза. 
Всего с нарастающим итогом в Украину, 
Донецкую и Луганскую Народные Респу-
блики колоннами МЧС России доставле-
но почти три тысячи тонн гуманитарного 
груза.

Собрано  
всё необходимое

 ■ Гуманитарный груз

 ► МЧС России отправило очередную партию гуманитарной 
помощи для жителей Донбасса и Украины. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУ МЧС РОССИИ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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Ежегодный забег собрал около трёх 
тысяч белгородцев. Самой маленькой 
участнице всего три года, самому стар-
шему - за 80. Но возраст - не преграда 
для участия в гонке, ведь главное - это 
желание. «Лыжня России» в нашей стра-
не проводится уже в сороковой раз. В 
Белгороде - в одиннадцатый. И организа-
торы к спортивному празднику подготови-
лись основательно.

- В этом году лыжероллерную трассу 
обновили. Заметно, что новое руковод-
ство области с душой относится к спорту 
в Белгороде, и в частности к лыжерол-
лерной трассе, - заметил участник гонки 
Олег Кузьминов. 

Лыжная гонка рассчитана на людей с 
разными физическими способностями. 
Поэтому каждый участник может выбрать 
для себя удобную дистанцию: 1, 3 или 10 
километров.

Принял участие в гонке и мэр Бел-
города Антон Иванов. Для него это не 
первое подобное мероприятие - он полу-
чает огромное удовольствие от катания 
на лыжах.

- Я пришёл вместе с семьёй, они боле-
ют за меня и, конечно же, я буду со всеми 
участниками поддерживать это движе-
ние, потому что лыжи - это очень полез-
ный вид спорта, который даёт большой 
заряд бодрости и энергии, - поделился 
впечатлениями Антон Александрович. 

Атмосфера на лыжне действительно 
невероятная. Повсюду играла музыка, во-
лонтёры подбадривали участников кри-
чалками и аплодисментами. Ощущались 
и спортивный интерес, и стремление по-
казать хороший результат. Важен и пози-
тивный настрой, и море улыбок на лицах 
счастливых белгородцев. 

Организаторы забега уверены, что 
лыжные гонки - перспективное направ-
ление в спорте. В Белгороде организо-
вана прекрасная лыжероллерная трасса 
«Олимпия», и как отмечает главный су-
дья «Лыжни России», радует отношение 
руководства Белгородской области, горо-
да к лыжному спорту.

- Всех прошу, и даже, может быть, где-
то настаиваю - приходите заниматься 
лыжными гонками. Потому что в Белгоро-
де созданы для этого все условия, - ска-
зал главный судья соревнований Сергей 
Восковский. 

Победители и призёры гонки на раз-
ных дистанциях получили дипломы, кубки 
и медали регионального Министерства 
спорта. Остальные участники тоже не 
ушли домой с пустыми руками - им доста-
лась сувенирная продукция: шапка «Лыж-
ня России 2022» и нагрудный номер.

Лыжная трасса продолжит работу, 
пока позволяет толщина снежного покро-
ва. Затем её переоборудуют под вело-
роллерную.

От трёх до 80  ■ Лыжный спорт

 ► В Белгороде прошла Всероссийская массовая гонка 
«Лыжня России». Она стала завершением зимнего 
спортивного сезона. 

Третий и четвёртый поединки 1/8 Куб-
ка регионов НМХЛ между «Белгородом» 
и «Динамо-Юниором» прошли в Санкт-
Петербурге. В первых двух встречах в 
Белгороде команды обменялись победа-
ми. На эти игры «Динамо-Юниор» взяло 
пять хоккеистов из МХК «Динамо», выле-
тевшего из Кубка Харламова МХЛ. Стар-
товый матч прошёл с преимуществом 
питерцев и завершился их уверенной 
победой со счётом 4:2, а сутки спустя 
белгородцы уступили с минимальным 
счётом 3:4. Таким образом, счёт в серии 
до трёх побед стал 3-1 в пользу «Дина-
мо-Юниора». Для белгородской команды 
сезон завершён.

Конец  
сезона

 ■ Хоккей

 ► МХК «Белгород» 
дважды проиграла 
«Динамо-Юниору» 
из Санкт-Петербурга, 
завершив борьбу 
за Кубок регионов НМХЛ.

В Нижнем Новгороде прошёл пере-
несённый из-за коронавируса поединок 
15-го тура Суперлиги, в котором мест-
ный клуб АСК принимал гостей из Бел-
города.

Стартовые игровые отрезки прошли в 
равной борьбе - клубы обменялись успе-
хами 25:20 и 21:25. Третью и четвёртую 
партии белгородцы выиграли более чем 
уверенно - 25:18 и 25:13 соответствен-
но. Самым результативным игроком 
матча у «львов» оказался марокканец 
Мохамед Аль Хачдади, набравший 18 
баллов. Спустя трое суток спортсмены в 
Ленинградской области сыграли с мест-
ным «Динамо-ЛО».

В первом круге «Белогорье» усту-
пило динамовцам в четырёх партиях. 
Тренеры команд изменений в старто-
вых составах не делали, и на площадке 
появились привычные шестёрки. Бел-
городцы никак не могли справиться с 
Сергеем Пирайненом. Диагональный 
«Динамо-ЛО» исправно забивал, как и 
его белгородский коллега Мохамед Аль 
Хачдади. До середины сета игра была 
равна - 16:16. И тут с «Белогорьем» про-
изошло странное: в один момент игра 
рассыпалась, перестало получаться аб-
солютно всё - от приёма до завершения 
атак. На этой расстановке хозяева до-
ехали до конца сета, разгромив белго-
родцев - 25:16. Неудачно начав вторую 
партию - 2:8, белгородцы смогли пере-

ломить ход неудачно складывающегося 
поединка,  выиграв в трёх подряд игро-
вых отрезках - 25:22, 26:24 и 25:15 со-
ответственно. «Белогорье» одержало 
четвёртую подряд гостевую победу и за-
крепилось на шестой позиции в турнир-
ной таблице. 

На послематчевой пресс-конферен-
ции главный тренер «Белогорья» Борис 
Колчин отметил, что игра получилась 
очень боевая, зеркальная тому матчу, 
что был в Белгороде в первом круге. 

- Соперник в первом сете нас при-
давил в одной расстановке. Отмечу 
Неманью Петрича. Бывает такое, когда 
у игрока не пошла игра: Стас Маслиев 
сегодня в первой партии сыграл немно-
го ниже своих показателей. Но Неманья 
вышел очень удачно, показал характер, 
и команда ожила, хотя начало второго 
сета тоже выглядело безнадёжным. Не 
опустили руки, спасибо большое ребя-
там. Всё остальное - солидный волей-
бол. Мы ехали сюда с целью защитить 
своё шестое место, но сейчас, возмож-
но, наши аппетиты немножечко возра-
стут, - подчеркнул Борис Николаевич.

Самым результативным игроком в со-
ставе победителей оказался Мохамед 
Аль Хачдади, набравший 19 очков. Те-
перь «Белогорье» ждёт матч в Москве. 
В перенесённом поединке 14-го тура 
«львы» встретятся с действующим чем-
пионом страны - столичным «Динамо».

Непростые победы  ■ Волейбол

 ► Волейболисты «Белогорья» провели два поединка 
российской Суперлиги. 

 ► «Салют» завершил 
второй учебно-
тренировочный сбор 
в Абрау-Дюрсо. 

Футболисты белгородского «Салюта» 
с минимальным счётом уступили команде 
из Перми в третьей контрольной игре юж-
ного сбора в Абрау-Дюрсо. Команды за 
90 минут поединка забили на двоих пять 
мячей, три из которых оказались в воро-
тах «гранатово-чёрных». За белгородцев 
отличились Андрей Ивантеев и Кирилл 
Корольков. 

Два следующих матча подопечные 
Виктора Навоченко провели в один день 
с московским «Сахалинцем» и с гелен-
джикской «Вистой». В поединке со сто-
личными футболистами белгородцы про-
пустили два гола в первом тайме после 
грубых ошибок игроков обороны. Ни один 
из своих моментов белгородцам реали-
зовать не удалось. Третий мяч москвичи 
забили на 90-й минуте встречи. А вот в 
игре против «Висты» «салютовцам» уда-
лось провести работу над ошибками. На 

50-й минуте Александр Канищев мощным 
ударом со штрафного открыл счёт в мат-
че, а спустя семь минут Данил Аносов уд-
воил преимущество «Салюта» дальним 
ударом. «Висте» удалось отыграть один 
мяч усилиями Адамса Фрайдея, однако 
восстановить паритет не удалось - 2:1 в 

пользу «Салюта». До конца учебно-тре-
нировочного сбора подопечным Виктора 
Навоченко осталось провести один матч. 
Рестарт национального первенства за-
планирован на 2 апреля. В этот день в 
Саранске белгородцы встретятся с мест-
ным одноимённым клубом.

Теперь - на старт  ■ Футбол
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По горизонтали: Ротару. Галоп. Высь. Разнос. 
Бриг. Пеле. Роса. Ржа. Джин. Юмор. Тост. Злак. 
Туша. Аросева. Мука. Жар. Вьюк. Смотр. Лтава. 
Тяжба. Стужа. Плюшкин. Фрукт. Маца. Пикап. 
Автобан. Откос. Антре. Таймс. Пена. Вещь. 
Тиф. Сота. Блеф. Шпон. Клон. 

По вертикали: Стопка. Увертюра. Программа. 
Он. Альбатрос. Рэп. Задаток. Соната. Крюк. 
Лень. Ажиотаж. Скалка. Юкка. Сорт. Руда. 
Тефтели. Брак. Жара. Ящур. Таксофон. 
Прутков. Край. Лейтенант. Кума. Анапест. 
Фасон. Урюк. Пасс. Бунт. Табак. Мышь. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 10 
от 18.03.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 28 МАРТА ПО 3 АПРЕЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Неделя настроит вас на борьбу. Не исключены мелкие 
конфликты или неприятные внешние обстоятельства. 
Между тем это отличный период, чтобы заняться физи-
ческим и психологическим здоровьем. Среди шума и су-
еты Овны сумеют найти покой и погрузятся в гармонию.
ТЕЛЕЦ 
Период удачен для дружеского и романтического обще-
ния. Вы заметно похорошеете, а смена имиджа пойдёт 
лишь на пользу. Старайтесь проводить время весело и 
открыто. Но не забывайте об учёбе. Вероятны трудно-
сти с усвоением знаний. Также не стоит вступать в кон-
фликтные ситуации.
БЛИЗНЕЦЫ 
Могут возникнуть внезапные планы – приготовьтесь бы-
стро реагировать на обстоятельства. Это не лучший пе-
риод для встреч с друзьями. Лучше посвятить неделю 
самопознанию и уединённому отдыху. Не ставьте перед 
собой рамки и решайте проблемы по мере их поступле-
ния.
РАК 
На этой неделе крайне важно сохранять спокойствие 
и ясный рассудок. Если вы почувствуете, что ситуация 
идёт против вас, постарайтесь просто переждать. Обще-
ние с друзьями сложится позитивно. Встречи с ними 
пройдут расслабленно и интересно.
ЛЕВ 
Ожидаются успехи в карьере и достижении целей. Для 
этого действуйте мягче и тактичнее. Такое поведение 
привлечёт нужных вам людей. Обратите внимание на 
здоровье. Профилактика поможет избежать серьёзных 
забот. Кроме того, постарайтесь уделить время отдыху 
и крепкому сну.
ДЕВА 
Период подарит возможность вернуть отношения с 
бывшим возлюбленным. Поводом станет встреча или 
совместная поездка. Путешествия в целом пройдут хо-
рошо. Семейные Девы в поездке укрепят отношения с 
партнёром. Звёзды советуют избегать азартных игр: 
есть риск потерять деньги.
ВЕСЫ 
Прекрасная возможность заняться лечебно-профилак-
тическими процедурами. Плановые обследования прой-
дут успешно, а закаливание зарядит энергией. Новую 
страницу в жизни поможет открыть домашняя уборка. 
Освободите себя от прошлого и старых вещей. Это при-
влечёт к Весам положительную энергию и настроит на 
обновление.
СКОРПИОН 
Неделя обещает романтику. Сейчас вы обладаете осо-
бым шармом и тактом. Отношения со второй половинкой 
станут ближе, а одинокие Скорпионы заведут перспек-
тивное знакомство. Общение с детьми будет также при-
ятным. Чаще появляйтесь в общественных местах или 
отдыхайте дома.
СТРЕЛЕЦ 
Период превратит Стрельцов в домоседов. Самое время 
привести жильё в порядок и устроить уют. Генеральная 
уборка или перестановка придадут новых сил. Звёзды не 
рекомендуют обсуждать с близкими тему финансов: это 
может стать поводом для размолвки. Лучше преподне-
сите им подарки.
КОЗЕРОГ 
Вечеринки и путешествия пройдут на ура. Романтиче-
ские отношения будут на высоте, общение с детьми ока-
жется увлекательным. Совместные с близкими людьми 
поездки подарят уйму счастливых эмоций. Чтобы сохра-
нить взаимопонимание с родителями, уделите им вни-
мание.
ВОДОЛЕЙ 
Неделя располагает к благоустройству дома. Для вас 
будет важным наведение красоты и уютной атмосферы. 
Бытовые приобретения станут удачными. Главное – по-
дойти к процессу с любовью. Между тем это не лучший 
период для знакомств. Сконцентрируйтесь на семье и 
собственном балансе.
РЫБЫ 
Образование пойдёт в гору. Экзамены пройдут легко, а 
окружающие будут открыты к помощи. Период благопри-
ятен для налаживания связей, особенно с соседями. Во-
круг вас воцарится редкая гармония. Покупки стоит от-
ложить на потом: в эти дни финансовые операции вряд 
ли порадуют вас.

Календарь погоды на неделю с 25 по 31 марта
25.03

ПТ
26.03
СБ

27.03
ВС

28.03
ПН

29.03
ВТ

30.03
СР

31.03
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 742
днем   746

ночью 746
днем   741

ночью 734
днем   740

ночью 744
днем   740

ночью 731
днем   734

ночью 737
днем   736

ночью 737
днем   737

Температура 
воздуха, °C

ночью     -1
днем       11

ночью     1
днем     13

ночью     1
днем       2

ночью     -3
днем      10

ночью     3
днем      11

ночью     -1
днем        9

ночью     2
днем       9

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь
Направление 
ветра В Ю-З С-З Ю-З З В В

Скорость
ветра, м/с 1 7 10 8 6 1 6

Геомагнитное поле спокойное. cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

Приближается 1 апреля – день дурака. 
Пора составлять список номинантов.

***
Разговор супругов: 
- Дорогой, давай наши свободные деньги 
вложим в акции? 
- Ты предлагаешь поиграть на бирже? 
- Нет, там в магазине шубка по акции…

***
Я: 
- Сколько за беспроводную мышь? 
Продавец в зоомагазине: 
- Это хомяк.

***
- Пап, я приёмный? 
- Вовочка, конечно, нет! Ты серьёзно дума-
ешь, что я бы выбрал тебя?

***
Дочь, как и все дети, обучалась дистан-
ционно. Больше всего меня порадовали их 
уроки труда. Учительница задала детям 
постирать, погладить, убраться в комна-
те, приготовить обед и прислать видео-
отчёт.

***
- Доктор, каждую ночь мне снится сон: пе-

редо мной дверь с надписью, и я стучу по 
ней руками и ногами, толкаю изо всех сил, 
но никак не могу открыть. 
- А что за надпись на двери? 
- «На себя».

***
Если тебе сказали, что ты добрый и умный, - 
не ведись! Спроси, что им нужно.

***
Вчера нашла в интернете параметры иде-
альной фигуры. Измерила себя. Обнаружи-
ла у них несколько серьёзных ошибок.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Каждый хочет изменить человечество, но ни-
кто не задумывается о том, как изменить себя.

Лев Николаевич Толстой
Что разум человека может постигнуть и во 
что он может поверить, того он способен до-
стичь.

Наполеон Хилл
Самое большое счастье в жизни – это уверен-
ность, что тебя любят.

Виктор Гюго
Но сила сыщется, когда душа тверда.

Пьер Корнель
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 370, 
лопатка - 320, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 150, сало - 150, говяди-
на: на кости - 300, вырезка - 450, 
печень - 400, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 130, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 320; 
(литр/ руб.) молоко - 85, сметана - 480, 
сливки - 520. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 60, 
свёкла - 65, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 70, капуста - 90, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 220, 
огурцы - 130, помидоры - 180, перец -
450, шампиньоны - 190, яблоки - 85, ба-
наны - 150, лимоны - 180, апельсины -
150, виноград - 350, киви - 300, ман-
дарины - 200. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 80. 
А также масло растительное - 130, 
яйца - 50, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 60, розы: местная - 80, им-
порт - 120, хризантемы: ветка - 130, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 250.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Афиша. Объявления

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Любой нотариус может рассказать случай, когда 
наследники, несогласные с содержанием завещания, 
заявляют, что их родной человек не мог так распоря-
диться имуществом - скорее всего, он в этот момент 
не понимал значения своих действий, действовал под 
давлением, находился под воздействием наркотиче-
ских препаратов или в состоянии алкогольного опьяне-
ния, а может, и вовсе не приходил к нотариусу. Нередко 
конфликтные ситуации возникают и спустя длительное 
время после совершения сделок, когда одна из сторон 
заявляет, что в момент подписания договора до конца 
не осознавала условия и последствия совершаемой 
сделки или была введена в заблуждение.

В таких случаях возможность просмотреть мате-
риалы видеосъёмки процесса совершения нотари-
ального действия может быть очень полезной. По 
закону нотариус имеет право фиксировать процесс 
совершения нотариального действия на видео, если 
против этого не возражают его участники. Причём от-
каз лица от применения видеофиксации может стать 
 основанием для того, чтобы у нотариуса возникли со-
мнения в честных намерениях посетителя. Большин-
ство граждан, действующих добросовестно, не будут 
возражать, ведь видеофикция в дальнейшем может 
стать одним из неопровержимых доказательств стро-
гого соответствия закону совершённого нотариально-
го действия. 

При возникновении спорных ситуаций материалы 
видеофиксации помогут защитить как самого нота-
риуса, так и лицо, обратившееся к нему. Ведь в слу-
чае возникновения судебного спора нотариус сможет 

представить суду видеоматериалы, которые подтвер-
дят, например, факт личного присутствия человека в 
кабинете нотариуса в момент совершения нотариаль-
ного действия или продемонстрирует, что участникам 
сделки были разъяснены все её условия и они чётко 
понимали, какой документ подписывают. 

Кроме того, наличие видеокамеры в кабинете но-
тариуса дисциплинирует клиентов, а те, кто пришёл 
с недобрыми намерениями, нередко спешат покинуть 
нотариальную контору.

Примеров, когда запись совершаемого нотариусом 
действия реально помогла людям, уже немало. Так, 
мужчина заключил договор дарения, а после высе-
ления его одаряемым из квартиры решил доказать 
в суде, что не понимал сути совершаемой сделки и 
не был предупреждён нотариусом о том, что после 
 перехода права собственности он может лишиться 
права проживания в подаренной квартире. На видео, 
предоставленном суду, был зафиксирован момент 
совершения нотариального действия, и доказано, 
что даритель был ознакомлен со всеми условиями за-
ключения договора, а также с последствиями его за-
ключения.

Предоставленное законодателем нотариусу право 
фиксировать нотариальное действие на видео помо-
жет быстро и эффективно доказать, что нотариальное 
действие проводилось в полном соответствии с требо-
ваниями закона. Нередко материалы видеофиксации 
становятся действенной помощью для правоохрани-
тельных органов в борьбе с мошенниками, которые с 
помощью поддельных документов или иными спосо-

бами стараются получить нотариально удостоверен-
ный документ.

При совершении отдельных видов нотариальных 
дейстивий видеофиксация обязательна. Так, совмест-
ное завещание супругов или наследственный договор 
удостоверяются только с использованием видеокаме-
ры. Причём видеофиксация может проводиться как в 
нотариальной конторе, так и при совершении нотари-
альных действий вне её помещения, с использовани-
ем мобильных средств видеофиксации. 

О проведении съёмки нотариус обязан уведомить 
своих клиентов - устно или разместив в конторе объ-
явление на видном месте. Если запись производится 
вне помещения, факт предупреждения должен быть 
также записан на видео. 

Необходимо отметить, что проведение видеофикса-
ции никак не влияет на стоимость нотариального дей-
ствия. Ни за осуществление видеозаписи, ни за даль-
нейшее хранение её материалов платить не придётся.

Нотариальное действие, как и и любая информа-
ция, связанная с его совершением, является тайной 
и охраняется законом. Нотариус, обеспечивая защиту 
данных нотариального архива, будет столь же тща-
тельно охранять и материалы видеофиксации.

Ирина СУЯЗОВА, 
президент  

Белгородской областной нотариальной Палаты,  
нотариус Белгородского нотариального округа

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО БЕЛГОРОДСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ НОТАРИАЛЬНОЙ ПАЛАТОЙ

Видеофиксация: действенный  
способ защиты граждан

 ► Вступившие в силу положения закона о повышенной доказательственной силе 
нотариального акта уже не позволяют голословно оспорить факт, который был 
нотариально удостоверен. Теперь возможно лишь попытаться оспорить в особом 
порядке незаконность самого совершения нотариального действия в случае, 
если нотариус произвёл его с нарушениями процедуры или не осуществил 
проверку информации, содержащейся в документах. И здесь особое значение 
приобретает видеофиксация, которая поможет защитить нотариуса и гражданина 
от необоснованных обвинений. 

Проведут акцию волонтёры НКО 
«Центр помощи бездомным животным 
«Пойдём домой!».

26 марта с 11.00 до 14.00 на Народном 
бульваре, за остановкой «Стадион» в 
сторону Центрального рынка, волонтёры 
будут ждать всех желающих помочь без-
домным животным.

Поучаствовать в акции может каждый, 
для этого нужно принести:

- препараты против глистов, блох и 
клещей;

- консервы и сухой корм для собак;
- крупы: гречневая и гречневый про-

дел, рисовая и пшеничная (не путать с 
пшеном);

- ошейники для средних и крупных со-
бак (можно б/у) и поводки любой длины 
(можно б/у);

- пелёнки.
На выставке также можно узнать о том, 

как стать волонтёром и как взять собаку 
из пансионата. Подобные акции органи-
заторы устраивают раз в сезон.

О братьях  
наших меньших

 ■ Мир животных

 ► Акция весенний «День счастливой собаки» пройдёт 
26 марта.

Победители станут примером для дру-
гих участников и укрепят веру в то, что до-
стичь малых и больших побед может каж-
дый. 

- На примере таких людей мы должны 
становиться лучше, добрее, заботиться 
друг о друге. Хочу пожелать всем всего са-
мого доброго, успехов и сил, - сказал Антон 
Иванов. 

Также мэр города отметил, что в жизни 
порой очень мало добрых и позитивных 
новостей - в суете дней сложно увидеть 
добрые поступки и оценить их по достоин-
ству.

Поэтому, помимо наград, гостей 
ждал приятный сюрприз - просмотр до-
кументального фильма «Капитан Немо», 
главным героем которого стал хоккеист 
ярославской команды «Локомотив» Иван 
Ткаченко.

Талантливый спортсмен трагически по-
гиб в авиакатастрофе в 2011 году. Только 
после его смерти люди узнали, что Иван 
Ткаченко занимался благотворитель-
ностью. Хоккеист бескорыстно помогал 
больным детям, скрывая свою личность.

После просмотра картины гости по-
общались с Еленой Михеевой - автором 
и режиссёром фильма «Капитан Немо» и 
оператором Павлом Мошкиным. 

Некоторые зрители отметили, что по-
добные фильмы должны включать в 
школьную программу для формирования 
у молодых людей правильных жизненных 
ценностей.

- Хочется сказать огромное спасибо за 
ваш труд. Хочу сделать акцент, что именно 
на таких историях должна воспитываться 
наша молодёжь, а не на героях Тик Тока. 
Показы таких фильмов должны проводить 
школы или приводить классы в кинотеатры 
на эти картины, чтобы у молодых людей 
формировались правильные ценности 
в жизни. Подростки думают, что деньги 
должны приходить легко, их не нужно зара-
батывать и в жизни никем быть не надо. А 
если вовремя такие фильмы показывать - 
хороших людей в жизни будет больше, - 
обратилась к создателям фильма одна из 
гостей зала. 

По словам Елены Михеевой, фильм 
снимали два года. Большую помощь в 
съёмках оказали родители и близкие по-
гибшего хоккеиста. Картина известна как 
по всей стране, так и за рубежом.

Дарья СИТКОВА

О хороших людях  ■ ГТО

 ► В кинтотеатре «Русич» прошло награждение победителей 
конкурса девизов ГТО среди воспитанников детских садов. 
Также восемь горожан получили золотые знаки ГТО. Наградил 
победителей мэр Белгорода Антон Иванов. 
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